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Лучшее издание В МетаЛЛурГичеСкой отраСЛи роССии и Стран СнГ-2008, 2009

Действительно  о  главном

Выездное заседание город-
ского собрания стало таковым не 
только по названию, но и по сути.

Большую часть времени депутаты 
провели на колесах, в салоне «па-
зика». Сменить служебные авто на 

автобус пришлось по необходимости 
– иначе необъятные владения треста 
«Водоканал» не объехать. Перечень 
посещаемых объектов предусмотри-
тельно сократили еще до отъезда. Будь 
по-другому – путешествие могло бы за-
тянуться до полуночи. Судите сами: от 
здания треста по улице Советской, 30 
экскурсанты направились на южную 
окраину города, где находятся право-
бережные очистные сооружения, далее 
пересекли Магнитку из конца в конец в 
обратном направлении, к Малокизиль-
скому водозабору.

Было видно, что процесс ознакомле-
ния с объектами поставлен на профес-
сиональную основу. Всякий раз у въезда 
группу ждал руководитель подразделения, 
готовый посвятить в технологические осо-
бенности.

− У нас можно наблюдать классический 
процесс очистки сточных вод, − первым 
делом подчеркнула начальник право-

бережных очистных сооружений Наталья 
Голубева.

Проследить путь 157 тысяч кубометров 
жидких отходов, что проходят здесь через 
сутки, в короткий срок все равно бы не 
удалось. Впрочем, на профиль соору-
жения и без того намекал характерный 
аромат, однако, стоит заметить, совсем 
не удушающий. С удовлетворением 
депутаты отметили и другое: да, возраст 
зданий и оборудования заметен, но все 
это хлопотное хозяйство содержится в 
порядке. Непохоже, что чистоту наводили 
перед визитом инспекции. Несомненно, 
что подобная картина тут всегда.

Полные дилетанты за время пребы-
вания в «очиститель-
ном» месте узнали о 
трех основных спосо-
бах удаления вредных 
примесей – механиче-
ском, биологическом и 
обеззараживании воды. А еще – об обе-
звоживании осадков, которое считается 
одним из передовых методов очистки. 
После удаления влаги оставшаяся масса 
максимально уплотняется, что позволяет 
существенно экономить площади. Год как 
построен новый участок, куда депутатов 
вели с удовольствием.

Если из-за шума механизмов было 
трудно понять суть происходящего, то 
информационный стенд давал нагляд-
ное представление. Нарисованные от 
руки зеленые, красные и коричневые 
стрелочки указывали на круговорот очи-
щаемой воды. Много чего незнакомого 
бросалось в глаза на схеме – например, 
осадкоилоуловитель с илоскребом. Пусть 
иногда сложен для восприятия великий и 
могучий русский язык, однако невольно 
верилось, что красиво оформленный 
графически процесс протекает как 
положено. По-другому просто быть не 
может.

Марш-бросок восьми городских и одно-
го областного депутата на 
север, к Малокизильскому 
водозабору, объяснялся 
желанием представить 
весь процесс. Тут как в ма-
тематической задаче: что 

вытекает из трубы в пункте В – понятно, 
не менее важно знать, какова обстановка 
в пункте А. Еще за несколько километров 
до источника депутат областного Зако-
нодательного собрания Алексей Гущин 
обратил внимание коллег, что пойма реки, 
недавно орошавшая окрестности, теперь 
обезвожена.

Ни капельки нет и в русле, установлен-
ная на водозаборе шкала, на которой 
более двадцати делений, − словно памят-
ник прежним, полноводным временам. 
И в таком сухом состоянии река Малый 
Кизил – на протяжении пятнадцати–
семнадцати километров по прямой, с 
учетом изгибов русла – около тридцати. 
Не радуют летние дожди, надежды на 
талые воды после снежной зимы тоже не 
оправдались: от перепада суточных темпе-
ратур сугробы испарялись на глазах.

Для сбора воды из Верхнеуральского 
водохранилища тоже есть ограничения. 
Это, как и другие технические сооруже-
ния, находится в федеральной собствен-
ности. Для пополнения подземных ис-
точников водой из Урала требуется раз-
решение управления по эксплуатации 
водохранилищ Челябинской области, а 
его могут и не дать.

Теперешняя картина одновременно 
впечатляет и удручает. Подумалось 
даже, что лиц, льющих и не думающих 
экономить живительную влагу, в вос-
питательных целях стоило бы не только 
штрафовать, но и возить по обезвожен-
ным местам. Пока сам их не увидишь, 
разговоры о засухе кажутся далекими от 
реальности. И уверения специалистов, 
что отключений, подобных прошлогод-
ним, удастся избежать, – не повод для 
самоуспокоения.

− Вода под землей перемещается 
очень медленно, − пояснил начальник 
Малокизильского водозабора Александр 
Стафеев. – До того места, где мы ее за-
бираем, доходит за четыреста дней. Вот 
и получается, что сейчас мы потребляем 
воду, собранную год назад.

Тишину на водозаборе, типичную для 
любого другого дня, в этот день нарушили 
жаркие споры. Не прекращались они и в 
автобусе, иногда заглушая шум его двига-
теля. Предмет для дискуссий прежний: что 
делать в первую очередь?

− Мы должны ясно представлять, без 
чего город не проживет, − упорно твер-
дил Сергей Бердников. – Пусть нам ясно 
скажут: «Умрите, депутаты, но на это в 
бюджете деньги найдите». И еще никак 
не могу понять, зачем нам добывать 
больше воды, если сейчас и эти объемы 
не добираем? Не лучше ли с утечками 
бороться и здесь искать резервы?

− Одно другому не мешает, − возразил 
председатель комиссии по городскому 
хозяйству предыдущего созыва Генна-
дий Никифоров. – Не будем увеличивать 
добычу в действующих скважинах – по-
теряем то, что есть. Опять же мы не зна-
ем, что нас ждет через год–два, особен-
но зимой, когда пополнения подземных 
источников нет. Каково это – остаться 
без горячей воды в морозы?

Упущение последних лет в том, что 
разведкой запасов занимались мало. 
На Малокизильский водозабор гидро-
геологи не заглядывали лет шесть как 
минимум. Раньше эти работы велись 
каждый год, и специалистам Водоканала 
выдавали рекомендации по ежегодному 
расходу. Сейчас ничего подобного нет, 
и не потому ли одни и те же данные об 
уровне подземных вод эксперты оцени-
вают по-разному?

Разъезжались экскурсанты с убежде-
нием, что прийти к общему знаменателю 
необходимо. Напоследок на десятой 
насосной каждый из гостей пропустил по 
стаканчику-другому питьевой воды. Он как 
нельзя кстати пришелся и в жаркий день, 
и для понимания того, как важно не по-
терять бесценное богатство 
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 Праздник
Они жили долго  
и счастливо
сегодня в России отмечают день семьи, 
любви и верности.

Его отмечают 8 июля, в день покровителей су-
пружеской жизни святых Петра и Февронии, кото-
рые считаются образцом супружеской верности и 
идеалом семейного счастья. Согласно легенде, князь 
Муромский Петр полюбил крестьянку Февронию, од-
нако боярская знать была против их брака из-за низкого 
происхождения девушки. Петр и Феврония предпочли 
семейную жизнь княжескому престолу. Они жили 
долго и счастливо и умерли в 1228 году в один день 
и час. И хотя супругов похоронили порознь, их тела 
чудесным образом оказались в одной могиле.

Символом праздника является ромашка, олице-
творяющая любовь, юность и чистоту.

 дата
Первенец первой 
пятилетки
80 лет назад состоялась закладка пер-
вой домны ММК.

В июле 1930 года в присутствии 14000 рабочих и 
служащих Магнитостроя была произведена торже-
ственная закладка доменной печи будущего гиганта 
черной металлургии. В сентябре 1930-го был закончен 
фундамент домны, а 1 февраля 1932 года получен 
первый чугун. Из чугуна первой плавки отлиты плит-
ки с барельефом В. И Ленина, которые раздавали 
лучшим рабочим, отличившимся на строительстве. 
Одну из плиток отправили в ЦК ВКП(б).

Доменная печь № 1 полностью реконструирована 
– по сути, построена заново в конце 90-х годов. По-
сле реконструкции ее производительность достигла 
1,2 млн. тонн в год.

Совместным постановлением администрации и 
профкома ОАО «ММК» доменной печи № 1 при-
своено звание «Доменная печь имени Ю. В. Яковле-
ва» – знатного доменщика Магнитки, заслуженного 
металлурга РСФСР.

Партийная 
планка  
традиционно 
высока
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торговый дом ММК 
наращивает  
объем продаж

Депутаты совершили марш-бросок  
с севера на юг и обратно

Раскинутся 
воды широко?

Праздник  
«в квадрате» 
для  
левобережья

Арифметические казусы от застройщиков 
Стоимость квартиры «ЭлитСтрой» – 300 000 р. = Стоимость квартиры в «панельке»
Квартира в «панельке» + 300 000 р. ≠ Квартира «ЭлитСтрой»
ПРедстаВьте, что вы собирае-
тесь купить квартиру неболь-
шой площади. 

Есть вариант – за 28 тысяч за 
«квадрат», есть – за 30 тысяч, а 
есть квартира-студия в строящемся 
новом доме от компании «Элит-
Строй» – за 33 тысячи за метр. 
Причем последний вариант вас 
устраивает как по качеству, так и 
по оснащению: планировка – как 
вы выбрали, цвет стен и пола со-
ответствует вашему вкусу; уровень 
качества сантехники, окон и дру-
гого оборудования – на высоте. 
Потолок – натяжной во всей квар-
тире. Установлены регулируемые 
клапаны приточной вентиляции, 
обеспечивающие свежий воздух 
даже при закрытых окнах. 

Помимо этого уже установлен 
водонагреватель и выполнена раз-
водка ТВ, Интернета, телефона. Если 
теплая зима – есть терморегуляторы 
на батареях – убавил и заплатил за 
отопление столько, сколько «набежа-

ло» на вашем индивидуальном тепло-
счетчике. Зимой в ванной включает-
ся регулируемый теплый пол.

И нет у вас проблем со стояками 
водопровода – они находятся не в 
квартире, а в специальной шахте в 
подъезде. Пара мелочей в копилку: 
есть отдельный канализационный 
стояк, расположенный на остеклен-
ной лоджии для отвода конденсата 
из кондиционера. Кондиционер и 
его установку имеет смысл зака-
зать  еще на этапе строительства 
(равно как кухонный гарнитур с 
варочной панелью и фильтром над 
ней, двери шкафа-купе и начинку 
гардеробной).

Вас устраивает все, но ведь другие 
застройщики предлагают дешевле! 
И вот вы начинаете считать и сооб-
ражать, будет ли выгоднее купить «па-
нельку» и заменить окна и батареи 
отопления, выровнять стены и пол, 
положить ламинат и «натянуть» по-
толок и во сколько обойдутся услуги 
бригады строителей? 

Спешим избавить вас от бесполез-

ной траты драгоценного времени и 
сил. Ни за какие деньги вы не смо-
жете сделать такую квартиру, как в 
«ЭлитСтрое» из рядовой квартиры в 
обычном доме! «Похожую» – да, но 
это все равно что заниматься тюнин-
гом телеги с целью превратить ее в 
спортивный автомобиль.

Аргументы: вам никогда не удаст-
ся вынести стояки сетей из своей 
квартиры, если они уже заложены 
проектом; невозможно  устано-
вить «свой» теплосчетчик на всю 
систему квартирного отопления в 
панельном доме. И колясочную-
велосипедную для всех жильцов 
на этаже вам никто не сделает. 
Напоминать про пентхаус, пред-
лагаемый только в «ЭлитСтрое»,  
наверное, излишне. Равно как и о 
неповторимости фасадов домов-
башенок, увенчанных зелеными 
крышами-пирамидками (которые 
еще и подсвечены изнутри в тем-
ное время суток).

Дом, который строит эта компа-

ния, по-прежнему относится к жилью 
бизнес-класса. Но это не означает за-
облачную стоимость квартиры в нем. 
Однокомнатная студия площадью по-
рядка 40 кв.м. обойдется заказчику 
примерно в 1400 – 1500 тыс. руб. 
Есть и двух-, и трехкомнатные квар-
тиры (67 кв. м и 121 кв. м). Можно 
также «собрать» квартиру необходи-
мой площади, объединив две или 
три студии (и такое предусмотрено 
проектом).

Как и полагается жилью бизнес-
класса, в доме предусмотрены пост 
консьержа и система видеона-
блюдения, квартирные пожарные 
датчики-извещатели и гидрант, 
установленный в прихожей каждой 
квартиры.  Коридоры и лифтовые 
холлы, лестничные клетки и вести-
бюль отделаны с привлечением ди-
зайнерского агентства, а  персонал 
управляющей компании содержит 
в чистоте места общего пользова-
ния. Кроме того, на каждом этаже 
есть специальные запираемые по-

мещения для вело-
сипедов и детских 
колясок, а на кры-
ше дома располо-
жена открытая 
площадка (400 
кв.м!) для заня-
тий физкультурой 
и отдыха жильцов 
дома – со ска-
мейками, урна-
ми и цветочными 
клумбами.

Сейчас у горожан есть возмож-
ность заключить договор долевого 
строительства квартиры в этом 
доме и получить, обоснованную на 
этом этапе, скидку. При этом она 
может быть весьма существенной 
– до 10 %! Договор заключается 
непосредственно с застройщиком – 
компанией «ЭлитСтрой», и проходит 
государственную регистрацию в 
строгом соответствии с законом «Об 
участии в долевом строительстве...» 
№ 214-ФЗ от 30.12.2004 г. Следует 

отметить, что «ЭлитСтрой» всегда 
работал по такому принципу, тем 
самым заслужив статус надежной 
компании.  

Подробнее  о  новом 
доме комплекса «а-Элита» 
можно узнать по телефо-
нам 40-94-94, 8-351-901-
56-95, в офисе по адресу:  
ул. 50-летия Магнитки, 
51а или на официаль -
ном сайте компании:  
www.elitstroymagnitka.ru
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В ближайшую субботу, кажется, свершится 
мечта всех обладателей двухколесного транс-
порта: пусть на короткое время и по определен-
ному маршруту, но на проезжей части дороги 
преимущество получат велосипедисты. Второй 
большой веломарафон до банного озера обе-
щает собрать около двух сотен любителей 
крутить педали.

О серьезных намерениях превзойти и без того 
хороший показатель по количеству участников 
– а их в прошлом году было 178 – органи-

заторы заявили на пресс-конференции по случаю 
спортивного старта. Его ждали почти год. 10 июля 
он спешит порадовать не только магнитогорцев, а 
всех, кто готов бросить вызов марафонской дис-
танции, палящему солнцу и возможному встречному 
ветру. Ограничения по допуску гонщиков остались 
минимальными: примкнуть к «двухколесной армии» 
смогут все старше 18 лет.

По словам председателя союза молодых металлур-
гов Егора Кожаева, на решение повторить велоопыт 
годичной давности повлияло несколько факторов. 

Во-первых, полученные от гонщиков многочислен-
ные положительные отзывы, а во-вторых, поддержка 
молодежной инициативы металлургическим комбина-
том, его профсоюзным комитетом и администрацией 
города.

– Подобные соревнования стали визитной карточ-
кой крупных городов, в которых мне доводилось вы-
ступать, – отметил в общении с прессой обладатель 
лучшего времени велопробега-2009 мастер спорта 
Олег Можгин. – К тому же, летние занятия велоспортом 
подталкивают любителей сохранять форму зимой, на-
пример с помощью беговых лыж. Это ли не приобщение 
к здоровому образу жизни?

Ажиотаж вокруг велопробега в Магнитке заметен, 
утверждает он. И в качестве аргумента приводит 
исчезновение с прилавков спортивных магазинов 
так называемых «сликов» – гладких шин, предна-
значенных специально для езды на трассе. Высокую 
значимость двухколесного транспорта – одного из 
самых доступных, массовых и популярных видов 
активного отдыха людей всех возрастов – оценил 
заместитель главы города по социальным вопросам 
Сергей Кимайкин, возглавивший оргкомитет со-
ревнования. С учетом бума реконструкции дорог в 

городе особо пристальное внимание обратили на то, 
чтобы перекрыть автомобильное движение на время 
велопробега. С выстрелом из стартового пистолета 
в городе его ограничат по маршруту следования 
всего на 20 минут: за это время гонщики успеют 
выехать на трассу. На территории Башкирии пелетон 
встретит служба ГАИ Абзелиловского района, тоже от-
вечающая за безопасность участников. Водителям, 
намеревающимся выехать в этот день на Банное, 
рекомендовано запланировать поездку на час дня, 
когда основная группа одолеет финиш.

Со знаменитой гонкой «Тур де Франс», которая про-
ходит как раз в эти дни, наш заезд, безусловно, не 
сравнится. Однако мотивации прийти к «Первой палат-
ке» и финишировать на ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» 
первым у участников будет достаточно.

– Кроме кубков, медалей и дипломов припасены 
подарки тройке победителей в семи категориях. С по-
дачи председателя профкома комбината Александра 
Дерунова увеличен призовой фонд соревнования. 
Партия «Единая Россия», под чьей эгидой проводит-
ся первенство, приготовила отдельный сюрприз, – 
интригуeт Кожаев.

Впрочем, организаторы не сомневаются: даже для 

тех, кто не попадет в призеры, само участие в про-
беге станет большим «велосипедным» праздником. 
Для этого учтены технические детали мероприятия: 
например, в сравнении с прошлым велопробегом 
увеличено количество машин ДПС, сопровождающих 
колонну, грузового транспорта, который доставит 
«железных друзей» велосипедистов обратно к месту 
старта. Замкнуть колонну поручено машине техни-
ческой помощи, которая в случае поломки возьмет 
велосипед на борт.

– Надеюсь, участники приведут к соревнованию в 
хорошую форму не только своих «коней», но и трезво 
оценят собственные силы. Как ни крути, дистанция 
нешуточная, – высказала пожелание начальник го-
родского управления физической культуры, спорта и 
туризма Елена Кальянова.

Пионерам велопробега Олег Можгин дал несколько 
советов, как себя вести перед стартом: за полтора часа 
хорошо поесть, дабы избежать сахарного голодания, 
в путь прихватить бутылочку минеральной воды – ее 
глоток необходим каждые 10–15 минут. От прогнозов 
прошлогодний победитель воздержался: трасса рас-
ставит всех по своим местам.

На память о велопробеге участникам достанутся 
фирменные нагрудные номера. На старте их гаранти-
рованно получат первые 200 человек, предварительно 
зарегистрировавшиеся в легкоатлетическом манеже 
до 19 часов 9 июля (ул. Набережная, 5, каб. 47), либо 
пришедшие на «Первую палатку» в день соревнований 
до 9.30 утра. При себе участникам необходимо иметь 
удостоверение личности и медицинскую справку-допуск 
о состоянии здоровья. По вопросам участия звонить по 
телефонам: 24-17-02, 24-55-89 

АНТОН СЕМЕНОВ

В н у т р и п а р т и й н о е 
голосование по отбору 
кандидатов завершено, 
но миссия еще не счита-
ется выполненной.

Вчерашняя внеочеред-
ная партконференция 
местного отделения 

«Единой России» собиралась 
не для того, чтоб дудеть в 
фанфары. Высокие рейтин-
ги, о которых оповещают 
социологические опросы, − 
еще не победа на предстоя-
щих 10 октября выборах в 
областное Законодательное 
собрание. Сама по себе она 
не придет, тем более убе-
дительная, а «единороссы» 
традиционно устанавливают 
для себя максимально высо-
кую планку. Сколько ни было 
выборов в нашем городе за 
последние пять лет, всегда ее 
преодолевали. Вот и теперь 
стоит задача – получить под-
держку 70 процентов избира-
телей и провести в областной 
парламент как минимум во-
семь представителей.

Ровно столько кандидатов 
определил праймериз: че-
тыре – от одномандатных 
округов, сформированных в 
Магнитогорске, и столько же 
– от региональных групп. По-
рядковые номера у округов 
и групп совпадают, поэтому 
пары кандидатов, идущих 
на выборы в одной связке, 
складываются 
легко. Это – 
Рафкат Тахаут-
динов и Алек-
сандр Мастру-
ев, Олег Федонин и Сергей 
Шепилов, Марина Шеметова 
и Алексей Гущин, Сергей 
Евстигнеев и Владимир Глад-
ских. Не стоит забывать и про 
региональную часть партий-
ного списка, куда председа-
тель совета директоров ОАО 
«ММК» Виктор Рашников 
включен вместе с губерна-
тором области Михаилом 
Юревичем и председателем 
Законодательного собрания 
Владимиром Мякушем.

Желание завоевать боль-
шинство в  парламенте 
имеет под собой твердый 
расчет. Да, не преодолен 
до конца экономический 
кризис, не позволяют почи-
вать на лаврах конкуренты 
из других партий, которые 
также планируют выставить 
кандидатов 
п о  в с е м 
о к р у г а м . 
Но, как ни 
с т р а н н о , 
даже труд-
ности могут пойти во благо. 
На старом багаже далеко не 
уедешь, потому требуются 
новые формы общения 
с избирателями. Важнее 
знать, не как они голосуют, 
а почему таким образом, но 
не иначе.

Для того и потребуется от-
крытый диалог в форме «кру-
глых столов», «горячих теле-
фонных линий», выступлений 
в прямом эфире, приемов 
в депутатских центрах и по 
месту жительства.

− От слов, которые не 
подкреплены делами, горо-

жанам – никакой пользы, 
− подчеркнул в своем до-
кладе заместитель секре-
таря политсовета местного 
отделения «Единой России» 
Иван Сеничев. – Другое 
дело, когда партия берется 
за конкретный проект и его 
реализует. Такой, напри-
мер, как «Защитим ваши 
права».

Имидж для любого участ-
ника предвыборной кам-
пании – это все. Но только 
если создается незадолго 
до дня голосования. «Едино-
россам» подобные упреки 
не адресуешь.

– Рассказать обо всем, 
что делается, регламент не 
позволит, – заметил пред-
седатель городского Со -
брания Александр Моро-
зов. – Поэтому напомню 
о самом актуальном – до-
рогах, благоустройстве и 
воде. Проблемы разной 
степени сложности, но мы 
их не скрываем, обо всем 
говорим открыто и на засе-
даниях политсовета держим 
ситуацию под контролем.

– К сожалению, не всегда 
ценим то, что имеем, – по-
сетовал заместитель главы 
Магнитогорска , член полит-
совета местного отделения 
«Единой России» Владимир 
Ушаков. – На те же дороги, 
благоустройство или здраво-
охранение потрачены сотни 

миллио -
н о в  ру -
блей.  И 
решения 
о  реаль-

ных делах рождались не 
сами по себе: их принимали 
реальные лица, конкретная 
партия. Можно упомянуть 
здесь о скидках по имуще-
ственному и земельному 
налогам для социально не-
защищенных категорий на-
селения, о льготах на проезд 
в общественном транспор-
те, переселении из ветхого 
жилья, поддержке малого 
бизнеса, организации здо-
рового питания в школах и 
многом другом.

Если верно утверждение, 
что хороши все жанры, кро-
ме скучных, то почему оно 
не должно касаться поли-
тики. В очередной предвы-
борный период магнитогор-
ские «единороссы» вступа-
ют с задором, которого и в 

обычные дни 
ей не зани-
мать. И все 
б л а г о д а р я 
деятельным, 
энергичным 

сторонникам, в которых нет 
недостатка. В заключение 
конференции наиболее от-
личившиеся при прове -
дении внутрипартийного 
голосования получили от 
руководства похвальные 
грамоты.

А наградой участникам 
праймериза, ставшим кан-
дидатами, должна стать побе-
да на выборах. Их попадание 
в десяточку 10 октября 2010 
года еще впереди 

ОЛЕГ ГРИШИН 
фОТО > АНдРЕй СЕРЕбРякОВ

 Общество нужно изучать по людям и людей – по обществу. Жан Жак РУССО

четверг 8 июля 2010 года

 Выбор
Мэр в Интернете
еВгений тефтелеВ открыл свой блог. личная 
страница мэра расположилась в сети интернет по 
адресу www.teftelev.ru.

В своем первом посте градоначальник затронул вопрос соз-
дания в Магнитогорске Общественной палаты и делегировал 
жителям города свои полномочия по определению первых ее 
десяти членов, которые затем выберут еще двадцать человек. 
Народное sms-голосование по выбору «совета мудрейших» уже 
стартовало и пройдет в два этапа. До семи часов вечера пятницы 
9 июля горожане посредством сообщений с именами своих 
кандидатов формируют список из тридцати претендентов. 
Для этого необходимо отправить sms на короткий номер 4647 
(стоимость сообщения 5,31 рубля с учетом НДС): ОП (пробел), 
фамилия, имя кандидата. Например: ОП Иванов Иван.

Членами общественной палаты не могут быть пред-
ставители законодательной и исполнительной власти всех 
уровней. Ограничения также распространяются на судей, 
государственных и муниципальных служащих, и лиц, не 
достигших 18-летия.

После тридцатке наиболее часто упоминаемых горожан 
будут присвоены индивидуальные номера, и голосование 
продолжится по новой схеме. Пронумерованный список 
кандидатов на попадание в десятку будет опубликован в 
городских электронных и печатных СМИ. Начиная с 
19 часов пятницы поддержать кандидата из списка можно 
будет, отправив на 4647 сообщение с присвоенным кандидату 
номером. Например, если в опубликованном списке Иванов 
Иван будет находиться под цифрой 5, то сообщение в его 
поддержку будет выглядеть: ОП (пробел) 5.

Во второй и последний раз sms-голосование будет оста-
новлено 14 июля в 9 часов утра, и список из десяти пре-
тендентов, набравших наибольшее число голосов, ляжет на 
стол главы города.

 бедстВие
Саранча  
пожирает Агаповку
поля агапоВского района страдают от наше-
ствия саранчи. В сочетании с засухой прожорливые 
насекомые добавили селянам головной боли.

Первыми от саранчи пострадали районное хозяйство «Ис-
кра» и поля магнитогорской птицефабрики. Несмотря на то 
что территории предусмотрительно обработали специальны-
ми средствами против вредителей, численность насекомых 
на полях выше нормы. Особенно страдают от них луговые 
травы. В этом году зарегистрирован рост численности самых 
крупных представителей их вида – итальянского пруса и 
азиатской саранчи.

Теперь селянам нужно провести повторную обработку терри-
торий. Однако на это у многих хозяйств просто нет денег.

 законопроект
Должников – 
под суд
праВа собственности на квартиру могут лишиться 
должники по квартплате.

Соответствующий законопроект направлен в профильный 
комитет Госдумы. Согласно документу, уже с шестимесяч-
ной задолженностью по оплате коммунальных услуг можно 
попасть под суд и лишиться квартиры. Однако, как считают 
эксперты, пока нет должного порядка и контроля на рынке 
коммунальных услуг, подобный закон может привести к 
катастрофическим последствиям.

 грант
Пополнение  
научных рядов
Вчерашнее заседание ученого совета Мгту на-
чалось с поздравительной церемонии. 

Молодые ученые технического вуза Вадим Храмшин и 
Евгений Суспицын получили гранты на внедрение проектов 
от президента страны. Кроме того, Наталья Балынская в 
торжественной обстановке получила удостоверение первого 
доктора политологических наук.

события  комментарии

Высокие рейтинги – 
не гарантия победы

Магнитогорские «единороссы» планируют  
провести яркую предвыборную кампанию

Говорящих много,  
но делать будем мы!

РЕкЛАМА  ноВости tele2
Интернет-магазин TELE2
подключиться к сети TELE2 стало возможно даже 
не выходя из дома или офиса. 

Приобрести «красивые» номера оператора можно через 
интернет-магазин. Комплекты подключений теперь доставляются 
не только по Челябинску, но также по Копейску и Магнитогорску. 
Для абонентов других городов предусмотрена опция «самовывоз», 
которой можно воспользоваться при заказе SIM-карты.

Также для удобства абонентов доступен заказ SIM-карты 
через Справочно-информационную службу: номер 611 с мо-
бильного телефона TELE2 или с городского (351) 777-02-02.

В интернет-магазине TELE2 регулярно обновляется ассорти-
мент «золотых», «серебряных» и «обычных» номеров. 

адрес интернет-магазина оператора: 
www.chelyabinsk.shop.tele2.ru

Всеобщая «велосипедизация» становится визитной карточкой  
Дня металлурга и Дня города

«Тур де Франс» Магнитки



3http://magmetall.ru

На вопросы «ММ» отвечает 
исполнительный директор НпФ 
«сЗс» Максим ТихоМиров.

– Максим вячеславович, про-
шло без малого два года с мо-
мента, когда экономика страны 
столкнулась с мировым финансо-
вым кризисом. Как фонд пережил 
это нелегкое время? Как сейчас 
ситуация?

– Мы, как и большинство фондов, 
столкнулись с негативом финан-
сового кризиса, что называется 
лицом к лицу. Доход в 2008 году, 
как таковой, отсутствовал, но, не-
смотря на убыток, мы выполнили 
свои обязательства перед нашими 
клиентами. Уже в 2009 году фонд 
погасил большую часть убытка. 
Параллельно максимально урезали 
затраты на содержание аппарата, 
сократили все расходы. По управле-
нию активов выбрали на период кри-
зиса максимально консервативную 
стратегию управления, о чем дого-
ворились со своими управляющими 
компаниями. Это дает наибольшие 
гарантии по сохранению средств 
участников нашего фонда. Самое 
главное: НПФ «СЗС» исполнял и ис-
полняет обязательства по выплатам 
пенсионерам и вкладчикам. И это 
важнейший показатель стабильно-
сти нашей работы. Считаю, что фонд 
пережил кризис с минимальными 
потерями, вышел из него окрепшим, 
закаленным, если хотите. По итогам 
2009 года, погасив основную часть 
убытка, полученного управляющи-
ми компаниями по итогам 2008 
года, НПФ «СЗС» начислил доход: 
по накопительной части трудовой 
пенсии (обязательное пенсионное 
страхование) – в размере 15 про-
центов годовых, по добровольным 
накоплениям (негосударственное 
пенсионное обеспечение) – 2 про-
цента годовых.

– Что далось тяжелее всего?
– Объяснить и доказать людям, 

что фонд готов выполнять все свои 
обязательства перед ними и выпол-
нит их: с конца 2008 и до середины 
2009 упорно муссировались слухи о 
том, что фонд – банкрот, фонд закры-
вается, фонд продан, переводится в 
Челябинск и тому подобное. Выход 
был один: опровергать эти слухи и 
домыслы каждодневной эффектив-
ной работой, ежемесячными ста-
бильными выплатами пенсий и вы-
купных сумм. 
Мы успешно 
прошли все 
п л а н о в ы е 
проверки кон-
тролирующих органов. И осознали 
самое главное: работа в кризисный 
период – это сплочение коллектива, 
когда все за одного и один за всех, 
и хорошо видно, кто чего стоит. И 
стратегию работы, особенно в такие 
времена, нужно выбирать, опираясь 
на то, как законы исполнять, а не как 
их обойти.

– Говоря о выходе из кризиса, 
хотелось бы услышать о ближай-
ших планах фонда. Каковы сегод-
няшние задачи?

– Все наши планы обусловлены 
одной задачей: стабильно выпла-
чивать людям пенсию. Для этого 
необходимо постоянно повышать 
стандарты качества обслуживания, 
оптимизировать процессы обра-
ботки информации, неукоснительно 
соблюдать законодательство. Есть 
и стратегические планы. На исходе 
финансового кризиса под руковод-
ством ММК, нашего главного учре-
дителя, была выработана обновлен-
ная стратегия дальнейшего развития 
НПФ «СЗС». До сих пор фонд разви-
вался как корпоративный, хотя и был 

открыт для всех желающих. Теперь 
мы намереваемся выйти на регио-
нальную арену, пенсионный рынок 
Уральского федерального округа. 
Реформация НПФ «СЗС» в рыночный 
фонд предполагалась изначально в 
самой идее создания и становления 
фонда: у нас есть действующие фи-
лиалы в городах Челябинск и Сатка. 
Решением совета фонда в начале 
второго квартала текущего года но-
вая стратегия утверждена, создана 
рабочая группа «Уральский альянс», 
которая должна под эгидой НПФ 
«СЗС» объединить усилия коренных 
уральских фондов в деле выработки 
единой стратегии для комплексного 

пенсионного 
обеспечения 
всех жителей 
УрФО. Консуль-
тантом высту-

пает старейший «Первый националь-
ный пенсионный фонд», входящий 
в инвестиционную группу «Русские 
фонды». Словом, НПФ «СЗС» давно 
перерос рамки сугубо корпора-
тивного фонда – мы имеем опыт 
и потенциал для развития системы 
негосударственного пенсионного 
обеспечения в масштабах нашего 
региона. И НПФ «СЗС» должен стать 
ядром этой системы. Важно: пред-
седателем совета фонда остается 
Елена Валентиновна Посаженнико-
ва, опытнейший руководитель. Она 
стояла у истоков создания фонда и 
не первый год занимает этот пост.

– амбициозные задачи. по-
тянете?

– На весь российский рынок пока 
не замахиваемся, речь идет об 
Уральском регионе. С самого начала 
пенсионной реформы в нашей стра-
не очевидна нехватка информации, 
простых, доходчивых объяснений 
нашим согражданам, как, где и с 
кем необходимо сотрудничать, чтобы 
обеспечить себе достойную пенсию. 
И если вести просветительскую рабо-

ту среди населения и предприятий, 
то делать это необходимо в рамках 
единой стратегии, тогда убедитель-
ность аргументации возрастает в 
разы. Именно для этих, прежде все-
го, целей и создана рабочая группа 
«Уральский альянс» – для выработки 
единых стандартов работы на рынке, 
пусть пока региональном.

– Максим вячеславович, в 
обществе горячо обсуждаются 
программы софинансирования 
пенсий. Какова ваша точка зрения 
по этому вопросу?

– Эффективность для граждан – 
очевидна. Ведь ключевой момент 
– софинансирование, другими 
словами – соучастие в пенсионной 
инициативе гражданина его рабо-
тодателя или государства, в зави-
симости от того, участником какой 
– корпоративной или государствен-
ной программы (а возможно и обе-

их) – он является. Практически все 
вкладчики – физические лица на-
шего фонда, являются работниками 
предприятий, у которых по договору 
с нашим фондом действует пенси-
онная корпоративная программа. 
Средняя негосударственная пенсия 
в НПФ «СЗС» составляет 1100 ру-
блей. При средней пенсии по стране 
7–8 тысяч рублей это вполне ощути-
мая прибавка. А очень многие наши 
клиенты ближе к выходу на заслужен-
ный отдых существенно увеличивают 
пенсионные взносы, и, кроме того, 
практически все предприятия, софи-
нансирующие пенсионную инициа-
тиву своих работников, выплачивают 
им при выходе на пенсию так на-
зываемый единовременный взнос. 
Таким образом, индивидуальные 
пенсии зачастую существенно выше 
средней по фонду. О результатах го-
сударственной программы софинан-
сирования говорить пока рано, но и 
на рынке корпоративных пенсий все 
не так просто начиналось. Програм-
ма «тысяча на тысячу» рассчитана 
на десять лет, и люди со временем 
примут ее, поймут и освоятся. Только 
обязательно нужна непрерывная 
информационная подпитка.

– в последнее время вновь нача-
ли обсуждать тему увеличения пен-
сионного возраста. Как подобный 
шаг может отразиться на работе 
фонда и на пенсиях граждан?

– Финансовой пользы почти ни-
какой. Увеличение пенсионно-
го возраста увеличит и будущие 
обязательства государства перед 
пенсионерами. Эффект небольшой 
экономии бюджета ПФР будет дей-
ствовать только в течение первых 
нескольких лет, а затем ускоренно 
будут расти обязательства. Но и в 
этом случае работники предприятий 
с корпоративными программами 
находятся в более комфортной 
ситуации, поскольку могут рассчи-
тывать на дополнительный, форми-
руемый на равных с предприятием-
работодателем условиях, источник 
финансирования своих будущих 
пенсий.

– Максим вячеславович, что бы 
пожелали нашим читателям?

– Крепкого здоровья, стабильной 
работы, уверенности в будущем и 
обеспеченной старости. Обращайте 
больше внимания на себя, на свои 
семьи и делайте это заблаговремен-
но. Раньше задумывайтесь о своей 
будущей пенсии и предпринимайте 
конкретные шаги для обеспечения 
безбедной старости 

Беседовал  
МИХАИЛ ПРЯЖЕННИКОВ  

фОтО > дМИтРИй РуХМАЛЕВ

 О будущей пенсии надо думать с молодости и предпринимать шаги для безбедной старости

политика  обществочетверг 8 июля 2010 года

 экспозиция
Духи от первой леди

ЖеНа первого президента россии Наина ельцина от-
крыла в екатеринбурге выставочный проект «первые 
леди россии XX–XXI веков».

Экспозиция, посвященная женам руководителей страны, на-
чиная с императора Николая II и заканчивая президентом РФ 
Дмитрием Медведевым, открылась очень демократично – чае-
питием, в котором участвовали все сокурсницы Ельциных. Од-
нокурсники тактично стояли за спиной «первых леди».

«В жизни я не чувствовала себя женой президента страны, 
а чувствовала женой Бориса Николаевича. Должностной рост 
мужа не был определяющим в наших отношениях. Мне было 
просто с ним, – призналась уже во время официальных меро-
приятий Наина Ельцина. – А вообще я убедилась, что быть же-
ной президента – это огромный груз, а прав никаких...»

Екатеринбург стал первым региональным городом, куда до-
ставили выставку. До сих пор экспозиция, куда включено более 
350 экспонатов, связанных с жизнью первых леди, проходила 
только в Москве. В Екатеринбурге «первые леди» появились 
благодаря поддержке фонда «Президентского центра Б. Н. 
Ельцина». И здесь, на Урале, она пополнилась новыми экспо-
натами, которыми поделилась Наина Иосифовна. Первая леди 
передала, как подчеркнули организаторы, «чемодан памятных 
вещей», в том числе любимые духи, украшения, подаренные 
Ельциным на один из юбилеев, платье для встречи с королевой 
Елизаветой II.

 потери
Печальная цифра
ГлавНоКоМаНдующий внутренними войсками (вв) 
Мвд рФ генерал армии Николай рогожкин озвучил 
цифру потерь среди своих подчиненных на северном 
Кавказе.

С 1988 года в этом регионе погибли 2984 военнослужащих 
Внутренних войск. Еще 9 тысяч солдат и офицеров МВД были 
ранены. Рогожкин особо подчеркнул, что до сего времени эта 
цифра нигде не озвучивалась. Основные потери, судя по все-
му, пришлись на период второй чеченской войны, поскольку в 
апреле нынешнего, 2010 года, министр внутренних дел России 
Рашид Нургалиев сообщил, что за десять лет в Чечне погибли 
2178 сотрудников органов внутренних дел.

Высокая цена за наведение порядка. Но на самом деле она еще 
выше. Ведь в статистике главкома ВВ не учитываются ни поте-
ри Вооруженных Сил, ни убитые и раненые сотрудники ФСБ, 
да и прикомандированные сотрудники из горотделов милиции, 
опера, следователи и т. д., судя по всему, тоже сюда не входят. 
Ведь только с начала второй чеченской войны к сентябрю 2008-
го погибли 3684 военнослужащих Министерства обороны.

Потери среди боевиков оцениваются весьма приблизительно. 
По одним данным, на начало 2001 года были ликвидированы 
10800 боевиков, по другим – около 15 тысяч человек. С тех пор 
ежегодно на Северном Кавказе уничтожают 200–300 террори-
стов, но количество оставшихся в горах боевиков почему-то не 
уменьшается и все время оценивается российскими властями в 
500 человек.

Нашелся у генерала и повод для гордости.
«Только за период боевых действий в Чеченской Республике 

87 солдат и офицеров наших войск были удостоены звания Ге-
роя России, около 22 тысяч человек получили боевые ордена», 
– отметил Рогожкин.

 Мониторинг
Выпускники без работы
с эТоГо Года роструд по договоренности с Минобрнау-
ки рФ начал фиксировать и анализировать, выпускни-
ки каких вузов и по каким специальностям становятся 
после учебы безработными.

По окончании мониторинга министерство будет принимать 
решение, как поступить с вузами, поставляющими на рынок 
труда безработных. Напомним, сейчас в рейтинге самых вос-
требованных профессий первые места занимают менеджеры по 
продажам, квалифицированные рабочие и инженеры.

 нацпроект
Шесть миллиардов  
на здоровье
ЧелябиНсКая обласТь получит шесть миллиардов 
рублей на реализацию федеральной программы «Ка-
чество жизни».

Об этом сообщил председатель комитета по экономической 
политике ЗСО Семен Мительман. По мнению депутата, сред-
ства будут направлены на ремонт и реконструкцию лечебно-
медицинских учреждений. «Есть опасность размазать по «та-
релке» все эти деньги, – считает Семен Мительман. – Сейчас 
появилось понятие «белая» металлургия, а почему бы не ввести 
понятие «зеленая» медицина. Я считаю, что медицину необходи-
мо усиливать на этапе профилактики здоровья. Надо помогать 
здоровым, тогда меньше будет больных.

Напомним, проект «Качество жизни» был утвержден генсо-
ветом «Единой России». На его реализацию в 2011–2012 годах 
будет выделено 460 миллиардов рублей.

 суперкоМпьютер
24 триллиона в секунду
в ЧелябиНсКе запущен один из самых мощных супер-
компьютеров в сНГ. он разработан в рамках совмест-
ного проекта союзного государства россия – беларусь 
и профинансирован на паритетных началах.

Вычислительный комплекс «СКИФ Аврора» содержит целый 
ряд уникальных отечественных разработок мирового уровня. 
Максимальная производительность вычислительной машины – 
21,86 триллиона операций в секунду, на пиковом режиме – до 24 
триллионов. Спектр применения суперкомпьютера не ограничен: 
комплекс способен обсчитывать задачи в любой отрасли науки и 
экономики. Стоимость машины – 80 миллионов рублей.

Надежный альянс
Фонд «Социальная защита старости»  
стал ядром новой пенсионной структуры

Мы намерены выйти  
на региональную арену

НыНешНий приЗыв в армию 
закончится только 15 июля, но 
промежуточные итоги этой 
кампании уже заставили во-
енных бить тревогу. 

Как заявил в конце прошлой 
недели официальный пред-
ставитель Генштаба ВС РФ 

А лексей Князев,  от  призыва 
сейчас скрываются уже 11 ты-
сяч граждан, что в полтора раза 
больше, чем было весной и летом 
2009 года.

«Молодежь отталкивает от ар -
мии не какое-то абстрактное «не-
желание служить», а устаревшая 
система призыва, – заявил глава 
общественного центра «Гражданин. 
Армия. Право» Сергей Кривенко. 
– Например, более половины всех 
солдат-срочников выросли в не-
полных семьях, без отцов, и были 
единственными кормильцами для 
матерей. Эти ребята в армии по-
лучают сейчас зарплату 500 рублей 
и не имеют возможности помогать 
матерям – наоборот, те высыла-

ют сыновьям в части последние 
крохи».

О том, что нужно кардинально 
менять правила призыва, наконец 
задумались и в Минобороны. На 
днях глава военного ведомства 
Анатолий Сердюков поручил Ген-
штабу до конца года разработать 
новые правила комплектования 
армии личным составом, причем 
за основу взять опыт лучших ар -
мий мира. Проект уже в работе. 
Специалисты Генштаба намерены 
во многом скопировать новую си-
стему призыва в России с армии 
Германии. Так, для всех немцев в 
возрасте от 19 до 32 лет служба 
в армии является обязательной. 
Освобождаются от нее только 
больные, а вот студенты, напри-
мер, отсрочек не имеют. Но при 
этом они сами выбирают время, 
когда им удобнее отслужить. Одни 
предпочитают сделать это сразу 
после одного или двух курсов, 
другие – ближе к концу учебы 
или после получения диплома. 
Все призывники делятся на две 

категории. Для первой, обычных 
призывников, срок службы со -
ставляет девять месяцев, и по-
лучают они 400 евро в месяц. 
Вторые – это так называемые 
призывники-добровольцы, они 
служат 23 месяца, платят им уже 
700–800 евро в месяц. Среди 
всех призывников добровольцы 
составляют треть, такая служба 
пользуется в Германии большой 
популярностью. Служат немецкие 
солдаты только в тех землях, от-
куда призывались, и на выходные 
разъезжаются по домам.

Кое-что из немецкого опыта 
уже перенято. Анатолий Сердюков 
пообещал, что с этого года для 
всех российских солдат-срочников 
вводится пятидневная рабочая 
неделя, они будут служить рядом 
с домом и получат право уезжать 
из частей по выходным к роди-
телям. В качестве следующего 
шага военные предлагают резко 
поднять денежное содержание 
солдат-срочников – до 7–8 тысяч 
рублей при годичной службе, 

а для добровольцев, которым 
предложат служить два года, – до 
12–14 тысяч в месяц. При этом 
солдаты получат возможность при 
наличии серьезных оснований, 
таких как рождение ребенка или 
болезнь родного или близкого 
человека, прервать на время 
службу, с тем чтобы вернуться в 
армию позже. Уже подготовлен и 
законопроект об отмене отсрочек 
от службы для студентов, которым 
останется только выбрать, когда 
служить: после первого курса или 
после третьего. На время службы 
будет предоставляться академот-
пуск. По замыслу специалистов 
Генштаба, будут закрыты и все 
военные кафедры в гражданских 
вузах. Сейчас в России имеется 
36 университетов с военными 
кафедрами, их выпускники ста-
новятся офицерами запаса, но в 
войсках не служат. Теперь – будут, 
но рядовыми. Призывной же воз-
раст предлагается увеличить до 
30 лет 

МИХАИЛ ЛуКАНИН

В солдаты заманят деньгами
Минобороны РФ собирается радикально реформировать 
систему призыва в армию

Авторитетное мнение
председатель совета фонда НпФ «сЗс» елена посаЖеННиКова:

– Идеология пенсионной реформы, зало-
женная государством, понятна и объяснима: 
переход от распределительной к накопительной 
пенсионной системе. Не все идет гладко, но в 
стране уже сформировались и успешно рабо-
тают крепкие негосударственные пенсионные 
фонды. Государство регулярно ужесточает 
условия их работы, поднимает планку обяза-
тельного минимума собственного имущества, 
пенсионных резервов. Поэтому сейчас активно 
идет процесс укрупнения фондов – создаются 
сильные альянсы. В рамках этой тенденции, а 
во многом и определяя ее, НПФ «СЗС» вошел 
в группу «Уральский альянс», которая призвана объединить разрозненные 
региональные фонды в одну мощную структуру. Наш фонд занимает в ней ли-
дирующее место, сохраняя самостоятельность и свое название. Это позволяет 
нам обрести большие гарантии стабильности и надежности – именно это важно 
для всех наших вкладчиков, особенно в период масштабных финансовых 
потрясений в мире и в России. Процесс этот объективный и пугаться здесь 
нечего: все обязательства перед нашими участниками и вкладчиками мы, как 
и в прежние годы, неукоснительно выполняем и будем выполнять впредь.
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ПАМЯТЬ ЖИВА
10 июля испол-
няется год со 
дня трагической 
смерти мужа, 
отца Асылбека 
АЛЬБЕКОВА. 
Этот  замеча -
тельный чело-
век внес частич-
ку души в каж-
дый знакомый 
дом. Те, кто знал 
его, помяните 
вместе с нами.

Жена, сыновья, сноха

   Телефон отдела рекламы 35-65-53, e-mail: reklama_mm@mail.ru 
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив  ОАО «Магнитогорский 
Гипромез» выражает соболезнова-

ние заместителю главного инженера 
Коробкину Ивану Дмитриевичу  

по поводу смерти брата
КОРОБКИНА

Петра Дмитриевича.

Коллектив  и совет ветеранов ООО 
«Эмаль» скорбят по поводу смерти

АРДАШИРОВОЙ
Сажиды Ширьяздановны 

и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив  и совет ветеранов ЛПЦ-4 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
БУРАКОВА

Геннадия Платоновича 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

ПАМЯТЬ ЖИВА
9 июля – 3 года, как 
нет с нами дорого-
го  и  любимого 
Юрия Петровича 
БОЛДОВА. Утрата 
невосполнима, 
вечная память и 
любовь к нему на-
всегда останутся в 
наших сердцах. 
Помним, любим, 
скорбим. Кто знал 
его, помяните.

Семья, родные,  
близкие

ПРОДАМ
*Цемент, песок, щебень. Доставка 

мешками, «ГАЗелями», «КамАЗами». 
Т.: 8-904-305-1212, 43-17-50.

*Евровагонка (сосна, липа), доска 
пола, фанера. Т.: 29-63-24, 8-904-973-
4143.

*Срубы, отделка. Т.: 8-906-850-3616, 
8-906-899-7836.

*Шлакоблок рубленый, строитель-
ный. Т. 456-123.

*Цементовоз «ЗИЛ-130», бочка 10 т. 
Т. 8-952-506-5556.

*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Тротуарная плитка. Производство, 

продажа и укладка. Т.: 44-01-09, 8-904-
812-27-01.

*Гараж 3х6 по Советской Армии. Т.: 
23-37-79, 8-3519-01-77-24.

КУПЛЮ
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Квартиру. Т. 43-11-67.
*Квартиру. Т. 43-13-42.
*Квартиру. Т. 43-13-46.
*Квартиру. Т. 43-13-41.
*Квартиру. Услуги риэлтора 10000 р. 

Т. 45-98-70.
*Квартиру. Т. 8-902-868-9506.
*Любую долю. Дорого. Т. 43-91-41.
*Стиральные машины, холодиль-

ники, ванны, батареи, бытовой лом. Т. 
8-906-850-84-52.

*Холодильник, ванну, стиральную 
машинку. Т. 47-31-00.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.
*Квартиру. Т. 8-906-899-04-74.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-17-

83.
*Сутки. Т. 8-902-864-1020.

*2-комн. кв., сутки – 700 р. Т. 8-961-
579-25-41.

*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-18.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Посуточно. Т. 8-909-095-24-60.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой сложно-

сти. Металлоконструкции из собствен-
ного металлопроката. Сварка с выездом 
на место установки. Т. 49-16-30.

*Автокран. Т. 29-18-15.
*Ремонт крыш бикростом. Т.: 31-90-

80, 8-909-74-77-848.
*Мягкая кровля. Т. 45-19-11.
*Отделка балконов пластиком, евро-

вагонкой, рассрочка, гарантия. Т.: 29-02-
69, 34-30-04.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Быстро, надежно, качественно. Т.: 21-
88-77, 8-912-803-21-84.

*Установка замков. Т. 30-40-83.
*Установка замков. Т. 43-15-11.
*Водопровод (сады), канализация, 

отопление, электромонтаж. Т.: 49-22-17, 
8-904-976-1924.

*Водопровод (сады), канализация, 
отопление. Недорого, качественно. Т. 
45-45-23.

*Ремонты, сварка, сантехработы. Т. 
8-919-334-22-64.

*Натяжные потолки. Низкие цены! 
Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-77.

*Строительство домов, бань. Недоро-
го. Т. 8-903-090-4118.

*Заливка бетоном. Т. 45-09-21.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-067-5140.
*Окна, откосы на окна и двери. ПВХ, 

МДФ, ЛДСП. Качество, гарантии, рас-
срочка. Т.: 43-99-33, 8-952-504-74-04.

*Окна недорого. Откосы. Т. 45-19-11.
*Откосы. Т. 43-16-91.

*ООО «Виктория». Уникальная воз-
можность. Рассрочка до года. Корпус-
ная мебель на заказ. Кухни, спальни, 
шкафы-купе «Версаль». Т. 43-16-05.

*Любая мебель на заказ. Корпусная, 
мягкая, перетяжка старой. Т. 43-13-25.

*Сборка мебели. Т. 8-904-802-64-38.
*Электропроводка. Т.: 28-10-02, 

8-951-457-2548.
*«РемБытХолод». Т. 28-04-81.
*Телемастер. Ежедневно. Пенсионе-

рам скидки. Гарантия. Т.: 43-07-19, 28-
96-66, 8-951-48-69-124.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. Вы-
зов бесплатно. Т. 45-63-95.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Ремонт телевизоров. Гарантия, вы-

зов бесплатно. Пенсионерам скидки. Т. 
46-21-16.

*Антенны всеканальные. Установка, 
разводка. «Триколор», «Радуга-ТВ». Т.: 
41-44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка. 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. 
Спутниковые телесистемы. Т. 8-912-
301-07-96.

*Антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 29-13-
14, 299-000.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. ООО «Орион АйТи». Т. 49-65-
75.

*Компьютерная клиника. Настройка, 
ремонт, антивирусы. Т. 45-13-52.

*«Электрон». Ремонт стиральных ма-
шин, холодильников, водонагревателей. 
Пр. Ленина, 98/1. Т. 35-24-74.

*«РемТехСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-
3954.

*«Стинол». Ремонт любых холодиль-
ников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-51.

*Ремонт стиральных машин. Т. 49-
15-03.

*«РемБытСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 22-54-65, 8-951-459-02-
81.

*«РемБытМаш». Ремонт стиральных 
машин. Т. 30-17-06.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 27-
02-05, 8-909-096-41-18.

*Ремонт стиральных машин. Т. 28-
08-77.

*Риэлтор. 10000 рублей. Т. 8-922-754-
9760.

*Няни, домработницы, сиделки. Т. 
45-82-88.

*«АвтоНяня» – перевозка детей без 
сопровождения родителей. Т. 45-88-38.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 8-9090-97-60-13.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», 

высокие, длинные, грузчики. Т.: 43-10-
90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, любое время. 
Т.: 46-03-82.

*Манипулятор, переставлю баки, 
привезу шлакоблок. Т. 8-912-894-9405.

*«ГАЗели». Т.: 21-83-13, 8-906-851-
9743.

*«ГАЗели». Т. 8-919-121-8680.
*Высокие: «Валдай» 4 т, 5 м, «ГА-

Зель. Грузчики. Т. 49-39-43.
*«ГАЗели». Грузчики от 150 р. Т.: 43-

00-19, 8-904-977-1660.
*«ГАЗель»-тент. Грузчики, недорого. 

Т.: 8-922-741-7403.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-

53-53, 43-01-11.
*«ГАЗель». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.

*Потолки, стены, обои. Т.: 8-904-974-
06-06, 30-14-41.

ТРЕБУЮТСЯ
*Магнитогорскому почтамту: инже-

нер по кадрам, почтальоны на посто-
янную работу, водители категории «В» 
и «С», электрогазосварщик, электро-
монтер, столяр. Справки по телефону 
23-57-49 или по адресу: пр. Ленина, 32 
(отдел кадров).

*Фрезеровщики, зубошлифовальщи-
ки, операторы станков ЧПУ на токарно-
револьверный станок, сверловщики, 
долбежники, расточники, токари с опы-
том работы. Возможна работа вахтовым 
методом Т.: 24-04-55, 25-45-82.

*Термисты, нагревальщики, кузнецы. 
Т.: 24-04-55, 25-45-82.

*Продавец в магазин «Семена». Т. 
8-902-896-57-56. 

*Женщины с л/а в такси «Леди». Т. 
45-12-68.

*Няни, сиделки. Т. 45-82-88.
*Технолог на пищевое производство. 

Т. 29-41-68.
*Автослесарь с опытом работы. Т.: 

23-37-79, 8-902-862-32-52.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Документы на им. Головачева Б. Г. 

Вознаграждение. Т.: 29-77-72, 31-60-69.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Паспорт, выданный Орджоникид-
зевским ОВД на имя Якубук Ю. А.  
№ 7502 886250.

РАЗНОЕ
*SMS-знакомства! Отправь 89 на но-

мер 2055. Стоимость sms 15 руб. с НДС. 
Тех.поддержка (812)3093517. Лиц. 
№70186.

ре
кл

а
м
аМасло кедрового ореха

Растительные масла холодного отжима
С давних пор жители Сибири и Ура-
ла применяли кедровое масло для ле-
чения гнойных ран, порезов, ожогов. 
во время великой отечественной 
войны масло успешно применяли 
в госпиталях для лечения раненых 
воинов. Самые тяжёлые и застаре-
лые повреждения тканей, вплоть до 
гангрены, лечились маслом.

Запатентованная технология получения 
масла кедрового ореха холодным отжимом 
обеспечивает бережную переработку и со-
хранность всех полезных свойств, заложен-
ных природой. Масло является эффектив-
ным природным антиоксидантом.

Регулярное применение кедрового мас-
ла восстанавливает защитную функцию 
клеток на молекулярном уровне, приводит 
к улучшению мозгового и периферическо-
го кровообращения. Способствует насы-
щению органов и тканей кислородом и 
приводит в действие механизм рождения 
новых клеток (линоленовая кислота), сни-
жает или устраняет нарушения жирового 
обмена.

Уникальная биологическая ценность 
масла кедрового ореха определяется вы-
соким содержанием в его составе: поли-

ненасыщенных жирных кислот; витаминов 
группы Е, А, В1, В2; незаменимых амино-
кислот; жизненно важных микроэлементов 
(йод, фосфор, калий, магний, марганец, 
медь, цинк, кобальт и др.).

Использование масла предохраняет кожу 
от старения и увядания, делает ее молодой, 
упругой и эластичной. Особенно полезно лю-

дям, страдающим кожными заболеваниями, 
повышенной хрупкостью волос и ногтей, про-
живающим и работающим в неблагоприят-
ных климатических и экологических услови-
ях, занятым на работах с повышенным рас-
ходованием энергии и избыточными психо-
эмоциональными нагрузками.

Масло кедрового ореха рекомендуется 
в качестве источника полиненасыщенных 
жирных кислот и витамина Е: легко усваи-
вается организмом, обладает высокими 
питательными и целебными свойствами, 
необычайно богато витаминами и микро-
элементами. По калорийности масло ке-
дрового ореха превосходит говяжьи и сви-
ные жиры, а по усвояемости намного пре-
восходит куриное яйцо.

Масло приятно на вкус, светло-золотистого 
цвета, обладает высоким показателем нена-
сыщенных жирных кислот, особенно линоле-
новой (71,8 %). По содержанию витамина Е 
кедровое масло в 5 раз превосходит олив-
ковое масло и в 3 раза – кокосовое.

• способствует понижению уровня холе-
стерина в крови и тормозит развитие ате-
росклероза;

• является эффективным дополнительным 
средством при лечении артериальной гипер-
тонии, инфаркта, инсульта, нормализует дав-
ление и работу сердечной системы;

• очищает печень, кровь, кровеносные 
сосуды и укрепляет их стенки;

• устраняет боли в суставах;
• используется при профилактике рака 

и химиотерапии; пародонтита, пародонто-
за, стоматита, гингивита; эндокринной си-
стемы,  диабета и нормализации уровня 
сахара в крови;

• способствует улучшению мозгового и 
периферического кровообращения;

• снижает или устраняет нарушения жи-
рового обмена;

• способствует рассасыванию жирови-
ков и новообразований;

• оказывает эффективную помощь при 
заболеваниях органов пищеварения 
(эрозивно-язвенные поражения ЖКТ, га-
стрит, холецистит, колицистит, колит, язва 
желудка и двенадцатиперстной кишки, ге-
патит, восстанавливается микрофлора ки-
шечника);

• геморой, свищи;
• снижает воспалительные процессы 

женских и мужских половых органов;
• применяется при варикозном расши-

рении вен;
• рекомендуется детям – при понижен-

ной массе тела, плохом зрении, отстающим 
в развитии, страдающим нарушениями ко-
ординации движений и при плохой обуча-
емости;

• кормящим матерям – для улучшения 
лактации и беременным – для полноцен-
ного внутриутробного развития ребенка, 
гипотрофии плода;

• для нормализации функций половых 
желез, потенции;

• благотворно воздействует при заболе-
ваниях кожного покрова, ожогах, обморо-
жениях, экземах, язвах, псориазе;

• является иммуностимулирующим и об-
щеукрепляющим средством;

• повышает активность и физическую 
силу;

• для замедления процессов старения, 
повышения тонуса кожи и ее питания.

• стимулирует деятельность мышц, сни-
жает ломоту, недомогание и усталость;

• насыщает ткани и  органы кислоро-
дом, что ведет к омолаживанию организ-
ма;

• уменьшает интоксикацию организма, 
выводит соли тяжелых металлов;

• восстанавливает психику и нервную 
систему

• остеохондроз, радикулит, воспаление 
тройничного нерва;

• устраняет головокружение и головную 
боль, нормализует внутричерепное давле-
ние

Противопоказания: индивидуальная не-
переносимость продукта.

Рекомендации по применению находят-
ся в упаковке. Курс применения: от 1 до 3 
месяцев. На 1 курс – от 2 флаконов. По-
вторять курс применения не меньше 2-х 
раз в год.

Цена флакона 430 рублей, скидка пен-
сионерам 80 рублей.

Выставка-продажа состоится   
15 июля с 13.00 до 14.00  

в театре «Буратино»
Мы работаем от производителя данного 

продукта. 

Телефон и факс  
отдела рекламы 

«ММ» 
35-65-53
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 реклама и объявления

социум

  Заказать частное объявление в газету «Магнитогорский металл» можно по телефону 007

 досыл

  Культура есть то, что остается, когда забываешь все, чему тебя учили. Эммануэль МУНЬЕ

Приглашает дом «Ветеран»!
Чтобы обеспечить вам достойную старость, обогреть оди-
ноких и скрасить вашу жизнь на склоне лет, акционерное 
общество «Магнитогорский металлургический комбинат» 
построило прекрасный дом «Ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших металлургов, которые по-
селились здесь с первых дней его существования и не жалеют о перемене места жи-
тельства. Но в нашем теплом и уютном доме остались свободные квартиры для тех, кто 
по-прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи с возрастом, болезнью или инвалид-
ностью испытывает трудности.

Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. Приезжайте к нам. 
Адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная остановка автобусов  № 21, 24, администрация дома 
познакомит вас с условиями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

 служба «01»

Горела роща 
под горою...
ЕжЕгодно в России огнем уничтожа-
ется более двух тысяч гектаров леса, 
богатства, которое невозможно вос-
полнить даже через десятилетие. 

До восьмидесяти процентов возгораний 
возникает из-за нарушения населением мер 
пожарной безопасности при обращении с ог-
нем в местах отдыха. Чаще всего из-за окурка, 
спички, оставленного костра, выжигания тра-
вы и мусора.

Почти девяносто процентов лесных пожа-
ров являются низовыми. При таком возгора-
нии горит лесная подстилка – трава, валежник, 
подгорают корни деревьев. Скорость распро-
странения огня – от одного до трех метров в 
минуту, а высота пламени достигает полутора 
метров. При скорости четыре метра в секун-
ду пожар за четырнадцать часов переходит в 
крупный и представляет собой опасность для 
близлежащих населенных пунктов.

В связи с наступлением лета и массовыми 
выездами горожан в леса ОГПН Магнитогор-
ска напоминает, как нужно действовать при 
возникновении пожаров в лесных массивах.

Если огонь только начинает разгораться, 
необходимо сбить пламя метелкой из веток. 
Использовать для тушения можно пучки от 
деревьев лиственных пород или деревца дли-
ной от полутора метров, плотную ткань, мо-
крую одежду.

Необходимо наносить скользящие удары 
по кромке огня сбоку в сторону очага пожара, 
как бы сметая пламя. Затаптывать небольшой 
огонь ногами, не давать ему перекинуться на 
стволы и кроны деревьев.

Немедленно предупредить находящихся по 
близости людей о необходимости выхода из 
опасной зоны. Если пожар потушить своими 
силами невозможно – уходите. Идти необхо-
димо в наветренную сторону, перпендику-
лярно кромке пожара, по просекам, дорогам, 
полянам, берегам ручьев и рек. Необходимо 
организовать выход на дорогу или просеку, 
широкую поляну, к берегу реки или водоема, 
в поле. Выходить из опасной зоны быстро, 
перпендикулярно к направлению движения 
огня, используя открытое пространство и из-
бегая бурелома.

Вне низового огня пожар лучше преодоле-
вать против ветра, укрыв голову и лицо одеж-
дой: при этом следует учесть ширину рас-
пространения низового огня и трезво оценить 
возможность преодоления вами этой полосы.

Если невозможно уйти от пожара, войдите 
в водоем или накройтесь мокрой одеждой. 
Выйдя на открытое пространство или поляну, 
дышите воздухом у земли – там он менее за-
дымлен. Рот и нос прикройте платком, рука-
вом, шарфом… После выхода из зоны пожара 
сообщите о месте и характере пожара в адми-
нистрацию населенного пункта, местному на-
селению, лесничеству или противопожарную 
службу.

Денис КорыщенКо, 
дознаватель оГПн Магнитогорска

Реклама  
на сайте  

http://magmetall.ru

по телефону

35-65-53.

Ахата Халиловича ГАСКАРОВА, Алексея Павловича ДУДАШКИНА, 
Валерия Федоровича ЗАЙЦЕВА, Вячеслава Михайловича СОЛОВЬЕВА, 
Людмилу Александровну СОРОКИНУ, Ивана Дмитриевича ТОЛМЕНЕВА, 
Адилю Фаритовну ТОЧИЛКИНУ, Владимира Васильевича УЛИНА, Про-
копия Яковлевича ФЕДОСЕЕВА 

с днем рождения!
Желаем счастья и добра, здоровья и всего, чем жизнь бывает хороша.

Администрация, профком, коллектив  кислородного цеха

Заслуженного металлурга РФ  
Сергея Владимировича ВАСИЛЬЕВА с 50-летием!

Желаем оптимизма, бодрости, крепкого здоровья, благополучия и хоро-
шего настроения.

Администрация, профком дробильно-обжигового цеха

Галину Григорьевну ЧИРкоВу  
с  юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, счастья, семейного благополучия  и долгих 
лет жизни! 

Коллектив управления безопасности оАо «Магнитогорский метизно-
калибровочный завод «ММК-МеТиЗ»

Поддержка материнства Куда обратиться

Предоставление государственно го серти-
фиката на получение материнского (семей-
ного) капитала после рождения (усыновле-
ния) второго ребенка и последующих детей 
в семье, состоящей из граждан России.

Размер материнского капитала –343 378 
тыс. руб.

В отдел назначения, перерасче та 
и выплаты пенсий УПФ по месту 
жительства.
Ленинский район:
пр. Ленина, 17/2, тел. 22-09-48.
Правобережный район:
ул. Суворова, 123,
тел. 30-39-47.
Орджоникидзевский район:
пр. Ленина, 144, тел. 34-87-14

Пособие по беременности и родам мате-
рям при рождении ребенка.

Пособие назначается, если обращение за 
ним последовало не позднее 6 месяцев со 
дня окончания отпуска по беременности и 
родам

Выплачивается женщинам по ме-
сту работы, учебы, службы. Жен-
щинам, уволенным в связи с лик-
видацией организаций – управле-
нием социальной защиты населе-
ния по месту жительства.
Ленинский район:
ул. Октябрьская, 32, каб. 105, тел. 
26-03-98.
Правобережный район:
много функциональный центр, 
окно № 1 – ул. Суворова, 123,
тел. 31-38-69.
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел. 49-05-74

Единовременное пособие женщинам, 
вставшим на учет в медицинских учрежде-
ниях в ранние сроки беременности (до 12 
недель).

Размер пособия – 476,89 руб. (с учетом 
районного коэффициента).

Пособие назначается, если обращение за 
ним последовало не позднее 6 месяцев со 
дня окончания отпуска по беременности и 
родам

Выплачивается женщинам по ме-
сту работы, учебы, службы. Жен-
щинам, уволенным в связи с лик-
видацией организаций – управ-
лением социальной защиты насе-
ления по месту жительства.
Ленинский район:
ул. Октябрьская, 32, каб. 105, тел. 
26-03-98.
Правобережный район:
много функциональный центр, 
окно № 1 – ул. Суворова, 123,
тел. 31-38-69.
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел. 49-05-74

Единовременное пособие при рождении 
ребенка.

Размер пособия –12 637,17 руб. (с уче-
том районного коэффициента).

Пособие назначается, если обращение за 
ним последовало не позднее 6 месяцев со 
дня рождения ребенка

Выплачивается одному из родите-
лей по месту работы, учебы или 
службы. Если оба родителя не ра-
ботают (не служат, не учатся) – 
управлением социальной защиты 
населения по месту жительства.
Ленинский район:
ул. Октябрьская, 32, каб. 105,
тел. 26-03-98.
Правобережный район:
многофункциональный центр, 
окно № 1 ул. Суворова, 123, тел. 
31-38-69.
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел. 49-05-74

Поддержка материнства Куда обратиться

Областное единовременное пособие при 
рождении ребенка:

на первого ребенка – 2000 руб.;
на второго ребенка – 3000 руб.;
на третьего ребенка – 4000 руб.;
на четвертого ребенка – 5 000 руб.;
на пятого и последующих детей – 6000 

руб.
Пособие назначается одному из родите-

лей, если обращение за ним последовало 
не позднее 12 месяцев со дня рождения ре-
бенка

Пособие выплачивается управле-
нием социальной защиты населе-
ния как работающим, так и 
неработаю щим гражданам. Обра-
щаться:
Ленинский район:
ул. Октябрь ская, 32, каб. 105, тел. 
26-03-98;
Правобережный район:
многофункциональный центр, 
окна № 1, 2 – ул. Суворова, 123, 
тел. 31-38- 69;
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел.49-05-74

Ежемесячное пособие по уходу за ребен-
ком (до достижения им возрас та полутора 
лет).

Размер пособия по «уходу за первым ре-
бенком составляет 2369,47 руб.

по уходу за вторым и последующими деть-
ми 4 738,94 руб. (с учетом районного коэф-
фициента)

Пособие назначается и выплачи-
вается по месту работы, учебы 
или службы. Неработающим (не-
обучающимся) выплачивается 
управ-лением социальной защи-
ты населения по месту житель-
ства.
Ленинский район:
ул. Октябрьская, 32, каб. 105, тел. 
26-03-98.
Правобережный район:
много функциональный центр, 
окно № 1 – ул. Суворова, 123,
тел. 31-38- 69.
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел. 49-05-74

Ежемесячные компенсационные выпла-
ты по уходу за ребенком до достижения им 
возраста 3 лет – 57,5 руб.

Назначаются и выплачиваются по 
месту работы, учебы или службы. 
Женщинам, уволенным в связи с 
ликвидацией организаций – 
управле нием социальной защиты 
населения по месту жительства.
Ленинский район:
ул. Октябрьская, 32, каб. 105, тел. 
26-03-98.
Правобережный район:
много функциональный центр, 
окно № 1 – ул. Суворова, 123,
тел. 31-38- 69;
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел. 49-05-74

Ежемесячное пособие на ре бенка для ма-
лообеспеченных семей со среднедушевым 
доходом, не превышающим величину 
прожиточ ного минимума в Челябинской об-
ласти.

Размер пособия – 220 руб.
На детей одиноких матерей – 440 руб., на 

детей разыскиваемых родителей и детей во-
еннослужащих по призыву – 330 руб.

Выплачивается управлением со-
циальной защиты населения по 
месту жительства.
Ленинский район:
 ул. Октябрьская, 32, каб. 105, тел. 
26-03-98.
Правобережный район:
много функциональный центр, 
окно № 1 – ул. Суворова, 123,
тел. 31-38-69.
Орджоникидзевский район:
ул. Маяковского, 19/3,
каб. 211, 212, тел. 49-05-74

Социальная поддержка семей, имеющих детей
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  именины
Золотая середина

Завтра первые именины отметит книжный магазин 
«Читай-город».

Ровно год назад магазин открылся на пересечении проспекта 
Ленина и улицы Ленинградской. Долгое время здесь продавали 
холодильники «Стинол». Теперь про них уже забыли, а «Читай-
город» за короткий срок для магнитогорских книголюбов стал 
родным, уверенно занял свою нишу на достаточно представи-
тельном книжном рынке Магнитки.

Я хорошо знаком с директором Татьяной Курылевой. За ее 
плечами семнадцатилетний стаж библиотекаря, она работала 
помощником депутата. Потом пришла в книжную торговлю: верх 
взяла любовь к книге. Работа, связанная с ней, приятнее, ближе. 
Московская сеть магазинов «Новый книжный», история которой 
началась в 1992 году, открыла свою первую точку в Магнитке в 
торговом центре «Весна». Татьяне Курылевой предложили долж-
ность старшего продавца. Деловая, общительная, внимательная, 
прекрасно знающая свое дело – эти ее качества быстро оценили 
и покупатели, и московское начальство, у которого не было ди-
леммы, кому доверить заведование новым магазином.

«Читай-город» пришел в Магнитогорск тихо, без шумливой 
рекламы. Уже через полгода у него были постоянные покупатели, 
среди которых узнаваемые лица города. У растущей популярности 
сегодняшнего именинника нет особых секретов. Во-первых, очень 
удачное месторасположение. Во-вторых, грамотная ценовая по-
литика, когда действует принцип золотой середины. В-третьих, 
привлекает широкий ассортимент лучших книг по любой тематике. 
В-четвертых, система самообслуживания, удобная выкладка, яркое, 
привлекающее внимание оформление. И, конечно же, хорошо 
подготовленный персонал. Здесь трудятся симпатичные девушки, 
которые много читают и, как пошутила Татьяна Курылева, «посто-
янно борются с соблазном читать на работе». Удачно дополняют 
друг друга старшие продавцы Марина Семина и Ирина Юрьева. 
Первая – знаток зарубежной литературы, прекрасный консультант, 
вторая – прирожденный мастер торговли.

Для Лены Голощаповой – это первое место работы. За год она 
успешно постигла тонкости полюбившейся профессии. Как рыба 
в воде ориентируется в разделах медицинской, эзотерической, 
энциклопедической и словарной литературы. На своем месте и 
Ирина Ковалева, которая готовится стать мамой, но и дальней-
шую судьбу связывает только с «Читай-городом».

Лицо магазина – кассиры Юля Астафьева и Олеся Матве-
юшкина: приветливые, улыбчивые. Покупатели уходят от них 
с хорошим настроением и прекрасными книгами.

«Необыкновенно приятное впечатление получил сразу при 
входе в магазин. Свежо. Просторно. Информативно. Правильно 
воспитанный персонал сразу располагает к положительным 
эмоциям. Очень приятно получить кусочек столицы в Магни-
тогорске. Спасибо организаторам этой идеи и ее руководителям. 
Виктор Петрович Трофимов, кинорежиссер-документалист».

Подобных записей в книге отзывов немало. Свой отзыв и по-
желания именинникам оставил и я. Являясь завсегдатаем многих 
книжных магазинов, предпочтение все-таки отдаю «Читай-
городу». Прихожу сюда раз в неделю – в день поступления 
новинок – и никогда не остаюсь без нужной мне книги.

СТАНИСЛАВ РУХМАЛЕВ

  помог депутат
Безопасный тротуар
Годами с южной стороны дома № 12 по проспекту 
Сиреневому на тротуар постоянно заезжали машины, 
угрожая безопасности пешеходов. Жители дома и по-
сетители благотворительного фонда «металлург» не раз 
писали об этом в различные инстанции, но ситуация 
не менялась. 

За содействием обратились к депутату городского Собра-
ния Сергею Бердникову. Его ответ был прост – поскольку 
транспорту нельзя двигаться по тротуару, надо установить 
ограждения, препятствующие его движению. Задумку депу-
тата поддержал генеральный директор ЖРЭУ № 2  Леонид 
Халезин. Его сотрудники быстро обеспечили условия для 
безопасного движения пешеходов. Благодарим Сергея Бер-
дникова, Леонида Халезина и его коллектив за оперативность 
и профессионализм. 

ПЕТР БОЗИН, ОКСАНА СУХАНОВА, ЕВГЕНИЙ РОДИЧКИН,  
всего 23 подписи

Наш быт должен 
соответствовать 
современному 
уровню

Дети левобережья поздравляли Магнитку 
и металлургов

«Мой город  
лучше всех»

в ЛевобереЖье прошел праздник, посвя-
щенный дню города и дню металлурга. Пло-
щадь возле дворца культуры металлургов 
заполнилась задолго до начала: пожилые 
заняли сидячие места, молодежь собира-
лась группками, дети пританцовывали под 
музыку и прыгали на батуте. Настроение 
царило хорошее – еще бы, праздник в 
квадрате.

Открыл его депутат Законодательного собрания 
области Алексей Гущин: поздравил жителей 
левобережья от магнитогорского корпуса 

ЗСО и депутата Государственной Думы Андрея 
Морозова.

– 81 год назад возле Урала поя-
вились первые палатки Магнитки, 
– сказал он. – Быстро летит время 
– теперь это красивый и мощный 
город, который обеспечивает не 
только себя, но и область. Маг-
нитогорск когда-то строился ради 
комбината, сейчас ММК работает на город, уделя-
ет серьезное внимание социальной сфере. А это 
важно – темой последнего правительственного со-
вещания с новым губернатором области Михаилом 
Юревичем стало социальное обеспечение городов 
и районов. Приятно, что наши депутатские усилия 
не пропадают даром: появляются культурные и 

спортивные объекты, газифицируются поселки. 
Проблема левобережья – отсутствие качественной 
питьевой воды. И для нас актуальна государствен-
ная программа «Чистая вода», инициированная 
«единороссами». Мы уже не живем в палатках, 
наш быт должен соответствовать современному 
уровню. В том, каким становится наш город, есть 
заслуга каждого магнитогорца. Спасибо, земляки, 
за ваш труд! С праздником!

Лидеры совета ветеранов комбината и Орджо-
никидзевского района Михаил Тихоновский и 
Сергей Петров с ностальгией вспоминали соцгород: 
именно на левом берегу создавались традиции, 
отсюда рос город.

– Проблем в левобережье много, но их успеш-
но решают, – сошлись они во 
мнении.

Творческие коллективы Левобе-
режного Дворца культуры метал-
лургов устроили для зрителей инте-
ресный и зрелищный концерт.

Наталья Селеверстова, Ольга 
Архипова и Елизавета Соловиеве-

не – бывшие работницы Огнеупора. Наталья живет 
на левом берегу, а подруг на праздник пригласила 
с правого.

– Приехали с радостью, – рассказывают те. – 
Вечер хороший: не жарко, не холодно. Во Дворце 
коллективы замечательные, приятно и посмотреть, 
и послушать. Но главное для нас – поговорить с 

коллегами, подругами, на других посмотреть, себя 
показать.

Зрители были щедры на аплодисменты, а под-
ростки возле сцены устроили дискотеку. В конкурсах 
участвовали и стар и млад. Детям тоже было чем 
заняться: рисовали цветными мелками. Как волшеб-
ники, мановением руки возводили разноцветные 
дома и первые палатки, населяли мир чудесными 
зверушками и принцессами в коронах. И с каждого 
рисунка улыбалось глазастое, лучистое солнышко.

Ничего, что Никита Данилов свою фамилию на 
асфальте написал через «о», а у буквы «и» пере-
вернулась серединка. Зато и дома изобразил, и 
реку, и комбинат с трубами. И уже без ошибок 
подписал синюю ленту – Урал, а рядом с трубами 
даже дошкольнику знакомую аббревиатуру – ММК. 
Одиннадцатилетняя Настя Морщинина тоже реши-
ла нарисовать комбинат: у нее там тетя – уборщица, 
а дядя – помощник машиниста. Комбинат Настя 
уважает, может, и сама пойдет туда в будущем – 
учится она хорошо, одна тройка за год не в счет.

Некоторые ребята украсили рисунки наивными 
и искренними надписями: «С Днем города!», «С 
праздником, любимый комбинат!», «Мой город 
лучше всех!» И пусть неискушенным маленьким 
левобережцам еще не с чем сравнивать Магнитку, 
но взрослые стараются, чтобы она действительно 
была самой-самой 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОТО > ДМИТРИЙ РУХМАЛЕВ

  из нашей почты
Без скамеек,  
часов и калитки
в ПрошЛом году остановку обще-
ственного транспорта на привокзаль-
ной площади от памятника перенесли 
к автобусной диспетчерской. в ожида-
нии автобуса на узкой замусоренной 
полосе скапливается народ, много 
стариков и детей – ведь открыт са-
довый сезон. На площадке, которую, 
язык не поворачивается назвать «по-
садочной», – ни одной скамейки, ни 
навеса, под которым можно укрыться 
от дождя и палящего солнца, ничего, 
только мусор и торговые точки.

Неужели накладно для бюджета города 
поставить несколько скамеек, смонтировать 
навес, как над посадочными платформами 
междугородных автобусов? Думаю, подобная 
симметрия только украсит привокзальную 
площадь, а про благодарность пассажиров 
можно и не говорить. Еще немаловажная 
деталь – на вокзальной площади нет часов. 
Наши железнодорожники, видно, здорово 
обеднели, что не в состоянии на фасаде 
вокзала установить часы. Учитывая это, 
может, город разорится на заурядные часы 
и установит их на диспетчерской на ра-
дость пассажирам и шоферам? И последнее. 
На перроне имеется бесплатный туалет, рас-
положенный позади посадочных платформ 
междугородных автобусов. Не знаю, какая 
«умная» голова, отгородив это заведение 
красивым забором, забыла о калитке. Чтобы 
попасть в туалет, нужно проделать длинный 
путь, а если приспичит, прыгать через забор. 

Хотелось бы, чтобы наши чиновники обра-
тили внимание на эту часть города. Ведь за 
этими «мелочами» стоим мы – горожане.

ВЛАДИМИР ГАЙДУКОВ, 
почетный пенсионер ММК

Итальянские  
«лузеры»
КоНцерт итальянской поп-панк-группы 
Melody Fall зарядил меня, да и всех 
магнитогорских зрителей, оптимиз-
мом. Группа образовались недавно, 
но уже имеет фанатов по всему миру. 
Наш город не исключение. музыканты 
ведут интернет-страничку на MySpace, 
выкладывают видео с концертов.

Магнитогорск музыканты посетили в рамках 
Syberian tour – сибирского тура, хотя вошли в 
него не только сибирские, но и уральские го-
рода и Башкирия. Концерт прошел во Дворце 
культуры металлургов имени С. Орджони-
кидзе. Началось выступление вовремя: ребята 
не заставили себя ждать, держались просто. 
Оказалось, Melody Fall выучили несколько 
слов на русском и пользовались ими: говорили 
«привет», «пока» и «очень круто». На разогреве 
у итальянцев выступили магнитогорские груп-
пы «Кефир», «Токс», «Короткое замыкание» 
и «Эквадор». Причем солисту группы Melody 
Fall Фабрицио понравились местные испол-
нители. Песни Melody Fall полны позитива и 
самоиронии, этим они и цепляют слушателей, 
ведь не каждый эстрадный исполнитель готов 
со сцены назвать себя лузером – I’m so loser. 
Во время выступления итальянцы исполняли 
не только свои композиции, но и кавер-версии 
– известные песни Lady Gaga, Sex Pistols, Nir-
vana, Blink 182 и Rihanna. 

ЕЛЕНА ИВАНОВА,  
выпускница лицея при МаГУ
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Создание в ноябре 2008 года 
Торгового дома ММК стало од-
ним из значимых шагов ком-
бината, направленных на по-
вышение эффективности сбы-
товой политики, продвижение 
продукции Группы оао «ММК» 
на региональных рынках РФ, 
улучшение качества работы с 
заказчиками, повышение про-
зрачности сбытовой деятельно-
сти и централизацию управления 
поставками продукции на отече-
ственный рынок металлов. Как 
идет реализация поставленных 
перед новой структурой задач, 
рассказал директор Торгового 
дома илья МельниКов.

– илья иванович, что сейчас пред-
ставляет собой компания с точки 
зрения объемов продаж?

– Результаты, которых коллективу 
нашей компании удалось добиться 
за полтора года, подтверждают пра-
вильность принятого в самый разгар 
кризиса руководством ММК решения. 
По оценкам экспертов, в прошлом году 
емкость рынка металлопроката в РФ 
составила 26,5 млн. т, из которых 10,1 
млн. т – региональная дистрибьюция. 
Магнитогорский комбинат отгрузил 
на внутренний рынок 4,3 млн. т, а 
Торговый дом ММК – 1,2 млн. т, что 
составило 28 процентов от всей от-
грузки ММК на внутренний рынок и 
12–13 процентов от общего объема 
региональной дистрибьюции. В истек-
шем первом полугодии Торговый дом 
ММК продолжил увеличивать реализа-
цию продукции: еже-
месячная отгрузка 
составила порядка 
140 тыс. т.

Стоит отметить, что 
наш коллектив про-
должает активно на-
ращивать свой вес в Группе компаний 
ММК. С 1 июня наше металлосбыто-
вое подразделение стало единствен-
ным уполномоченным поставщиком 
цемента производства ОАО «Магни-
тогорский цементно-огнеупорный за-
вод» на спотовый рынок Российской 
Федерации. МЦОЗ является одним 
из крупнейших предприятий Группы 
компаний ММК, в которую магнитогор-
ские цементники вошли в 1996 году. 
Основная продукция предприятия 
– цемент и ожелезненный доломит, 
использующийся в качестве флюсовой 

добавки в конвертерном производстве 
ММК. Помимо этого ТД ММК является 
уполномоченным поставщиком метал-
лопродукции ОАО «ММК-Метиз» и ОАО 
«ММК-Профиль-Москва».

– есть ли планы по развитию 
переработки поставляемой метал-
лопродукции?

– Конечно. Мы заключили контракт 
на поставку правильно-растяжной 
машины для цеха покрытий с итальян-
ской компанией Danieli. Это станет 
хорошей новостью для наших покупа-
телей белой жести, поскольку главное 
предназначение агрегата – улучшение 
плоскостности на выходе данной 
продукции. По оценке специалистов, 
емкость этого рынка в России оцени-
вается примерно в 300 тыс. т в год, из 
которых более половины приходится 
на долю ММК. Учитывая хорошие пер-
спективы этого рынка, наша компания 
взяла на себя реализацию проекта по 
установке в цехе покрытий комбината 
правильно-растяжной машины. Тор-
говый дом профинансирует поставку 

этого агрегата из при-
были.

Агрегат итальянской 
компании Danieli име-
ет производительность  
15 тыс. т в месяц. 
Срок реализации про-

екта с момента подписания договора 
будет составлять около 16 месяцев. 
Правильно-растяжная машина по-
зволит существенно улучшить качество 
выпускаемой жести и уменьшить 
плоскостность до 1,5–2 мм вместо  
5 мм, предусмотренных старым ГОСТ 
13345-85. Новая продукция будет 
соответствовать по этому показателю 
всем европейским нормативам.

Руководство комбината поставило 
перед нами задачу выйти к концу 
2012 года на объем реализации 
160 тыс. т белой жести. Только за 

счет установки правильно-растяжной 
машины прогнозируется увеличе-
ние продаж примерно на 30 тыс. т 
в год.

Кроме того, сегодня в Москве мы 
осуществляем переработку арма-
турного – размотка, правка и порез-
ка бунтов, и листового (продольно-
поперечная резка) проката. В каче-
стве стратегической задачи рассма-
тривается возможность установки 
правильно-размоточных станков для 
бунтовой арматуры в наших южных 
филиалах.

– Какие регионы, по вашему мне-
нию, наиболее привлекательны для 
компании? Каковы планы?

– У нас сформирована одна из 
наиболее разветвленных сетей: 
сегодня в составе компании 27 под-
разделений. В ближайшее время 
планируется дополнительно открыть 
базы в Саратове и Перми. Что ка-
сается региональной структуры, то 
наиболее привлекательным для нас 
остается Урал, где мы имеем высо-
кий уровень цены, короткое транс-
портное плечо и умеренную ценовую 
волатильность.

Перспективными регионами, на 
наш взгляд, являются также цен-
тральная часть России, рынок, ко-
торой обладает большой емкостью, 
Поволжье, традиционно потребляю-
щее достаточно серьезные объемы 
машиностроительного сортамента, а 
также южный регион, имеющий хо-
роший потенциал строительного раз-
вития. В этих направлениях мы пред-
полагаем активно развиваться.

– в нынешних условиях, которые 
характеризуются сокращением 
реального спроса на металлопро-
дукцию на российском рынке, 
конкуренция в металлоторговле 
усиливается. Как вы предполагаете 
наращивать продажи?

– Будем активнее заниматься по-
ставками нашей продукции со скла-
дов, устанавливать более тесные связи 
с конечными потребителями металло-
проката. С другой стороны, планируем 
выдерживать баланс между поставка-
ми нашей продукции в адрес метал-
лоторговцев и складской торговлей. 
Торговый дом продолжит партнерские 
отношения с трейдерами, с которыми 
у компании сложилось давнее взаимо-
выгодное сотрудничество. У нас нет 
цели кого-то выдавить с рынка.

Руководство комбината поставило 
им задачу нарастить объем продаж в 
будущем году до 200 тыс. т в месяц. 
Учитывая ожидаемое оживление 
спроса на металлопрокат, не думаю, 
что наше увеличение поставок на 
российский рынок создает проблемы 
существующим игрокам или заставит 
их сворачивать свою деятельность.

В заключение хотелось бы поздра-
вить металлургов, металлотрейдеров 
и всех, связавших совю деятельность 
с металлургической отраслью, с про-
фессиональным праздником – Днем 
металлурга. Дорогие коллеги, партне-
ры и друзья, весь коллектив нашего 
Торгового дома желает вам успехов, 
новых перспектив, творческого раз-
вития, здоровья, счастья и удачи! 

ТАТЬЯНА ИГНАТЕНКО, 
«Металлоснабжение и сбыт»

рабочий кварталчетверг 8 июля  2010 года

  Емкость рынка металлопроката в РФ составила 26,5 млн. тонн

В будущем году 
будем наращивать 
объем продаж

Ожидается оживление спроса на металлопрокат

Стабильность сбыта – 
приоритет номер один

  юбилей
У истоков  
стоял Ленин
Цеху элеКТРоСеТей и подстанций исполни-
лось восемьдесят лет.

Один из старейших цехов комбината создан 4 июля 
1930 года на базе участка электромонтажа треста «Маг-
нитострой» и временной электростанции ВЭС-1. В октя-
бре 1931 года центральная электростанция дала первый 
ток. Первым начальником электроцеха и электростанции 
стал Иван Ленин, а первым начальником электроцеха 
комбината Дмитрий Кузин.

Сегодня цех электросетей и подстанций возглавляет 
Николай Николаев. В центральную электротехническую 
лабораторию его приняли в 1987 году. Начинал рядовым 
инженером, исполнял обязанности начальника цеха, стал 
начальником 5 февраля 2007 года. Его цех разделен на 
множество участков и подстанций. Таких как ВВС – уча-
сток обслуживания высоковольтных сетей, АВР – участок 
аварийно-восстановительных работ, ОПУ – оперативно-
производственный участок… Что интересно, при отсут-
ствии автотранспорта электромонтерам цеха приходилось 
использовать коней, чтобы добраться до подстанций. Для 
их содержания в цехе имелось все необходимое. Раньше 
подстанции – стратегические объекты – охраняли люди с 
ружьями, сейчас – видеокамеры.

Если упомянуть участок ремонта электрооборудова-
ния распределительных устройств и подстанций, то не-
вольно вспомнишь пенсионеров, ветеранов, отдавших 
лучшие свои годы комбинату. Хотелось сказать об Анато-
лии Мельникове: окончив ремесленное училище в 54-м 
году, проработал на участке 40 лет и награжден знаком 
отличия работников ММК. 

Виктор Наумкин начинал электрослесарем, после тру-
дился мастером и начальником участка.

Сегодня в цехе около трехсот человек. Молодые спе-
циалисты перенимают опыт ветеранов. Цех участвует в 
спортивных мероприятиях, организованных профкомом 
комбината.

Хочется поздравить юбиляров и пожелать всего наи-
лучшего.

АлЕКсАНдр дАвлЕТбАЕв

Культура поведения нужна и в обществе, и на производстве
Перст судьбы

 аудит
Quality Austria  
дает добро
в начале лета ооо «огнеупор» успешно про-
шел первый надзорный аудит интегрированной 
системы менеджмента на соответствие требо-
ваниям международных стандартов. 

Несколько дней аудиторы Quality Austria обследовали 
структурные подразделения предприятия и не выявили 
ни одного несоответствия в функционировании систе-
мы. Иностранные специалисты отметили компетент-
ность персонала в вопросах качества, экологии, охраны 
труда и промышленной безопасности, стратегическое 
планирование на уровне высшего руководства. Образцо-
вой признана и корпоративная культура предприятия.

Этот аудит не первый на магнитогорском огнеу-
порном производстве: решение о внедрении системы 
менеджмента качества приняли еще в 2003 году. С 
тех пор ежегодно на промышленной площадке появ-
ляются представители международных органов сер-
тификации. Каждый из них официально подтвердил, 
что предприятие способно стабильно производить 
качественную и конкурентоспособную продукцию, 
контролировать опасные производственные факторы, 
управлять рисками, возникающими в процессе про-
изводственной деятельности. Огнеупору по силам 
предотвращать возникновение инцидентов и аварий, 
снижать затраты за счет рационального использования 
энергии и ресурсов, в том числе направляемых на при-
родоохранные мероприятия, обеспечивать снижение 
негативного воздействия на окружающую среду.

ООО «Огнеупор» – один из ведущих производителей 
огнеупоров в России. Ежегодно выпуская более трехсот 
тысяч тонн продукции, предприятие прочно удержива-
ет третье место по объемам производства алюмосили-
катных огнеупоров и второе – по выпуску периклазо-
углеродистых. ООО «Огнеупор» производит кирпич для 
промышленного и гражданского строительства, огне-
упорные порошки, мертели и смеси.

 конкурс

Становятся традицией
очеРедной Раз молодые сварщики электро-
ремонта боролись за звание лучшего.

Двадцать пятого июня на сварочном полигоне маши-
ностроительного отделения политехнического колледжа 
прошел конкурс на звание лучшего молодого сварщика 
ООО «Электроремонт».

– Конкурсы профессионального мастерства на на-
шем предприятии становятся традицией, и это радует, 
– говорит председатель профсоюзного комитета ООО 
«Электроремонт» Вячеслав Волков. – Руководство видит 
перспективных специалистов. Для победителей конкурс 
– первый шаг по карьерной лестнице, для участников – 
стимул к дальнейшему развитию.

На сварочной арене – одиннадцать ребят из пяти под-
разделений Электроремонта. Рабочий стаж каждого не 
превышает четырех лет – это обязательное условие для 
участников. Впереди у них два этапа. На первом конкур-
сантов ждет теория – необходимо ответить на десять во-
просов, касающихся сварочного дела.

Спустя несколько минут молодые сварщики сдают 
бланки с ответами и направляются к электродам.

– Задание непростое, – продолжает Вячеслав Валерье-
вич, – необходимо сварить два фиксированных отрез-
ка трубы. Работа максимально приближена к «боевым 
условиям». Труба неподвижная, под нее надо подстраи-
ваться. Особое внимание уделяем соблюдению правил 
техники безопасности.

Отгудели сварочники, отсверкали электроды, и при-
шла пора судейской бригаде оценить старания моло-
дых сварщиков. Сначала шов изучали визуально, затем 
с помощью прибора ультразвукового контроля. После 
этого баллы за практическое задание складывали с ре-
зультатом теоретического испытания и выявили тройку 
лидеров. Замкнул ее сварщик цеха ремонта энергообо-
рудования Михаил Камышенцев. Второе место у работ-
ника ремонтно-механического цеха Евгения Федотова. 
Лучшим молодым сварщиком стал его «земляк» по цеху 
Вадим Латай.

По общему мнению участников, организаторов и су-
дей, соревнование удалось. Однако, как сказал Вячеслав 
Волков, конкурсная деятельность Электроремонта будет 
развиваться. После каждого состязания организаторы 
спрашивают ребят, насколько было сложно.

– И будем держать планку сложности, – обещает Вя-
чеслав Валерьевич. – Конкурс для того и нужен, чтобы 
проверить ребят в непростых условиях.

КИрИлл сМОрОдИН

«КоГда мы были молодые и чушь прекрасную 
несли», – строка из песни на стихи Юнны Мо-
риц. опираясь на нее, я хотел бы добавить, 
что не только чушь несли, но и совершали 
необдуманные поступки. некоторые из них 
были даже опасны для здоровья. 

И чаще всего во время безделья, когда человек 
не знает, чем заняться. Такой случай и произо-
шел с нашим, в общем-то, хорошим электро-

сварщиком Владимиром Бусовым.
Для механослужбы перевалка – самый на-

пряженный момент в рабочей смене. До начала 
перевалки мастер, как режиссер в театре, рас-
пределяет роли, кто с кем и что будет делать. 
Каждый слесарь получает свою «партию» и должен 
исполнить ее как максимум за полчаса. Каждый 
знает, какой нужно взять инструмент, куда про-
тянуть сварочный кабель, возможно, и шланг для 
пожаротушения. Все, что можно сделать заранее, 
делаем и ждем остановки стана.

Вдоль всей линии стана накапливаются ремонт-
ники всех специальностей, рабочие цеховых и под-
рядных организаций. Стоят кучками, разговаривают, 
дымят сигаретами. Случайный человек подумает: 
сколько же бездельников болтается по цеху. Да, без-
дельничаем, ждем гудка, проката последнего сляба. 
Отойти уже никуда нельзя, даже в туалет.

Сегодня мне необходимо на восьмой клети зава-
рить свищ в трубе системы гидроуравновешивания 
верхнего опорного валка. Я сижу в будке сварщиков, 
в нескольких метрах от стана. Сегодня мой напарник 
сварщик Ванька Гребеньков – непревзойденный ас 
по заварке свищей на трубах гидравлики. Рядом с 
нами сидит Володя Бусов, тоже сварщик, но пока 
«безработный». Сидит «на стреме»: никогда не зна-
ешь, что преподнесет стан при осмотре. У него уже 

готовность номер один, скрутки алюминиевого и 
медного кабеля ждут момента, чтобы оказаться на 
плече дежурного. Вот короткий гудок – вызов элек-
триков с бирками от разобранных электросхем. Че-
рез считанные минуты  мы уже на верхней площадке 
клетей чистовой группы. Вот и труба, из которой 
бьет тонкая струйка масла, не толще самой тонкой 
швейной иголки. Высота струи – метра полтора, и не 
подумаешь, что в трубе давление сто атмосфер.

От нечего делать к нам подвалил Бусов и стал 
разглядывать струйку. Я был занят – нужно опустить 
опорный валок и отключить давление. Иван занят 
подготовкой к сварочной работе, а вот Бусов в 
одиночестве стал экспериментировать – проводить 
пальцем вдоль и поперек масляной струйки. В конце 
концов заткнул пальцем свищ и удивился, когда с 
наружной стороны указательного пальца вырвалась 
и устремилась ввысь такая же безобидная струйка 
масла. Палец с трубы он убрал, только масло на 
руке осталось и стало источником осложнений, из-
за которых он чуть не лишился пальца. Пятнадцать 
дней он находился на больничном, было несколько 
операций по очистке пальца.

Травма, видимо, так на него повлияла, что вскоре 
он уволился и перешел на милицейскую работу. 
Параллельно учился в юридическом институте, а 
лет через десять уже стал судьей и даже заметной 
фигурой в городе. Сейчас его уже нет среди нас.

Но это случай не характерный, слишком уж по-
ложительный. Работа на металлургическом пред-
приятии всегда связана с тяжелыми условиями 
труда: здесь высокая температура, наличие вредных 
для здоровья химических веществ и газов, крупные 
и сложные механизмы. Любое отступление от техно-
логии или правил техники безопасности неминуемо 
приводит к трагедии. И как бы люди ни боролись с 
нарушителями ТБ, какие бы умные пункты ни вно-

сили в свод правил, всегда находятся разгильдяи, 
способные совершить очередное преступление, 
которое не отражено в правилах.

Вспоминаю случай на южной скрапной. Давно 
это было. Тогда и мартеновские цехи вовсю дымили 
лисьими хвостами, и тепловозов не было, а составы 
с мульдовскими тележками и сами тележки толкали 
куцые паровозики. В состав паровозной бригады 
входил сцепщик. Связь между машинистом и сцеп-
щиком была звуковой. Машинист сигналил гудком, а 
сцепщик свистком. Эта система сигналов появилась 
вместе с появлением машинистов и сцепщиков. Я 
случайно оказался на скрапной и стал свидетелем 
произошедшего.

По территории маневрировал паровоз, толкая 
тележки с пустыми мульдами то в одну сторону, то в 
другую. Неподалеку на траве расположилась груп-
па подростков в костюмах пэтэушников. По всей 
вероятности, пришли в какой-то цех на практику и, 
оставшись без  внимания руководителей, развлека-
ли себя сами, благо погода была жаркой и давала 
возможность поваляться на траве. В это время у 
железнодорожников возникла какая-то заминка 
со сцепкой одной из тележек. По свистку сцепщика 
паровоз несколько раз дергал состав то в одну, то 
в другую сторону, но сцепка не давалась. Сцепщик 
пролез между тележками к сцепному устройству, а 
в это время один из шалопаев свистнул, подражая 
сцепщику. Машинист принял свист как сигнал и на-
чал двигать состав. Сцепщик погиб из-за глупости 
подростка, который просто хотел пошутить: он и пред-
положить не мог, что может погубить человека.

Такие мотивации человека трудно предусмотреть 
правилами, нужна культура поведения, как в обще-
стве, так и на производстве. Вот ее и не хватает 

влАдИслАв вОрОНКОв,  
ветеран труда
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спортивная панорама четверг 8 июля 2010 года

  анонс
Праздничный стритбол
17 Июля на открытых площадках спортивного лагеря 
«юность», что на озере Банное, пройдут городские 
соревнования по стритболу, приуроченные ко Дню 
города и Дню Металлурга.

Этот  традиционный турнир проходит  ежегод-
но и с каждым разом собирает все больше участников. 
Соревнования начнутся в 11 часов. Организаторы приглашают 
всех желающих. Состав команды – четыре человека, регистра-
ция участников на месте проведения турнира. Всех участников, 
отправляющихся на Банное 17 июля в спортивный лагерь 
«Юность», будет ожидать автобус у памятника Ленину возле 
Магнитогорского государственного технического университета. 
Отъезд автобуса на место соревнований в 10 часов.

  марафон
Бег чистой воды
МаГнИТоГорскИе любители бега отлично выступи-
ли на 20-м международном марафоне «Бег чистой 
воды», который прошел в Миассе и был посвящен 
65-летию Великой Победы. Поездка спортсменов 
на эти  популярные соревнования стала возможной 
благодаря помощи профсоюзного комитета Магнито-
горского металлургического комбината, выделившего 
автобус. Всего из Магнитки в Миасс отправились 32 
человека.

На классической марафонской дистанции работник кислородно-
конвертерного цеха ОАО «ММК» Валерий Кудрявцев занял чет-
вертое место в абсолютном зачете, преодолев 42 километра 195 
метров по живописным местам вокруг озера Тургояк за 2 часа 46 
минут 9 секунд (очень хороший результат!). От победителя, зна-
менитого уфимского спортсмена Сергея Каледина, выигравшего 
традиционный миасский международный марафон третий раз за 
последние четыре года, магнитогорец отстал всего на двенадцать 
с половиной минут. Еще один представитель ММК – Андрей Ива-
нов – занял восьмое место в абсолютном зачете (2 часа 51 минута 
53 секунды), а в своей возрастной группе (40–49 лет) – третье. 
Магнитогорец Александр Федоренко пробежал дистанцию за  
3 часа 9 минут 15 секунд, Дмитрий Кокорин – за 3 часа 12 минут 
15 секунд, Владимир Головин – за 3 часа 17 минут 58 секунд.

Всего классическую дистанцию миасского марафона на сей 
раз преодолели 135 человек из разных городов России и Казах-
стана. Большинство участников представляли города и районы 
Челябинской области, но было немало и гостей, в том числе из 
Восточной Сибири и Московской области.

По традиции, в рамках марафона «Бег чистой воды» был ор-
ганизован и полумарафон (дистанция 21 километр). В этом виде 
программы успешно выступили магнитогорские представитель-
ницы прекрасного пола. Наталья Старкова стала победительницей 
с результатом 1 час 18 минут 34 секунды, Светлана Бабичева 
заняла шестое место, Елена Мицан – восьмое. Отличились в по-
лумарафоне и магнитогорские мужчины. Сергей Скудин занял 
третье место (1 час 10 минут 41 секунда) в абсолютном зачете, а 
Владимир Забалуев стал бронзовым призером среди ветеранов 
(60–69 лет).

  из почты «мм»
Откликаются сразу
сейЧас непростое время, а вокруг немало людей, 
готовых отозваться на просьбу о помощи. нам есть 
кого и за что благодарить. 

Очень важно поддерживать физическую форму – и для здо-
ровья, и для новых спортивных достижений. Не раз случалось 
обращаться к руководителям спортивных комплексов за разре-
шением на льготное посещение – ни разу не встречали отказа. С 
некоторыми спортивными учреждениями сотрудничество длится 
годами. Мы катаемся на коньках в «Умке» – нас там уже знают, 
ничего объяснять не надо, просто выдают коньки. Футбольный 
клуб «Магнитогорск», хоккейный «Металлург», баскетбольный 
«Металлург-Университет» дают билеты на игры, подарили свою 
спортивную форму – так что мы теперь их фанаты. Во Дворце 
игровых видов спорта имени Ивана Ромазана у нас занятия боль-
шим теннисом, в спорткомплексе «Металлург-Магнитогорск» 
под руководством тренеров Микаэля Вартаняна и Виктора Усо-
ва – настольном, плаваем в аквапарке вместе с инвалидами из 
Правобережного отделения общества инвалидов. А еще через 
центр дневного пребывания «Милосердие» Орджоникидзевского 
района получаем путевки на обеды в столовой. Все – бесплатно, 
без дополнительных просьб и напоминаний. 

Кроме того, часто помогают спонсоры. Наш новый депутат 
городского Собрания и начальник контрольного управления ком-
бината Олег Цепкин помог организовать поездку на чемпионат 
России по настольному теннису среди инвалидов с нарушениями 
опорно-двигательного аппарата в Ново-Чебоксарске. Он намечен 
на август, поездка уже оплачена, а значит, участие состоится.

Спасибо всем, кто помогает людям с проблемами в здоровье. В 
том числе – газетам «ММ» и «МР», откликающимся на просьбы 
инвалидов об информационной поддержке.

НИКИТА ОСАДЧЕВ,  
мастер спорта по настольному теннису; 

ДМИТРИЙ ПОНОМАРЕВ,  
баянист клуба «Гармония» Правобережного отделения общества 

инвалидов, лауреат областных фестивалей творчества инвалидов 

Оранжевая  
революция

После российской оплеухи 
Голландия не проигрывает никому

  футбол
Зато лидера  
разгромили…
ФУТБольный клуб «Магнито-
горск», выступающий в первен-
стве россии среди любительских 
клубов (в региональном турнире 
команд Урала и Западной сиби-
ри), на прошлой неделе сыграл 
по нисходящей.

Сначала наши футболисты проде-
монстрировали отменную результатив-
ность. В понедельник «Магнитогорск» 
разгромил в Перми тогдашнего лидера 
турнира – местный клуб «Октан» со 
счетом 5:1, а в среду сыграл вничью – 
3:3 с командой «Урал-Дубль» из Сверд-
ловской области. Четыре набранных 
очка позволили команде вскарабкаться 
на верхние строчки таблицы и вплот-
ную приблизиться к лидеру. Однако 
в субботу магнитогорцы проиграли в 
Симе местной команде «Старт-Авиа» 
со счетом 1:3. А новый лидер турнира 
миасское «Торпедо» выиграло в Тюме-
ни у «Строителя» – 3:2.

Сейчас в активе «Магнитогорска» 
одиннадцать очков после девяти про-
веденных встреч. Команда занимает 
седьмое место в региональном турнире 
(всего в зоне Урала и Западной Сибири 
выступают двенадцать команд).

В Кейптауне продаются 
футболки с российской 
символикой
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Канадские «Кленовые листья» пошли на уступки 
хоккеисту из Магнитки

Есть контракт!
как И ожИДалось, форвард сбор-
ной россии, воспитанник магнито-
горской хоккейной школы николай 
кулемин подписал новый контракт 
с канадским клубом «Торонто Мэйпл 
ливз». компромисса с работодателем 
хоккеисту и его агенту помог достичь 
открывшийся на прошлой неделе 
в североамериканской нХл рынок 
свободных агентов.

Как сообщает TSN, соглашение рассчи-
тано на два года. Кулемин за это вре-
мя заработает 4,7 миллиона долларов. 

Это, конечно, меньше, чем рассчитывал 
агент игрока Гари Гринстин, но в несколько 
раз больше, чем российский нападающий 
зарабатывал в Торонто прежде.

Таким образом, предстоящий день рож-
дения – 14 июля хоккеисту исполнится 24 
года – Николай Кулемин отметит без «кон-
трактных» раздумий. 

Первое соглашение с «Кленовыми 
листьями» (клуб задрафтовал форварда в 
2006 году во втором раунде под общим 

44-м номером) Кулемин заключил три года 
назад, когда в составе магнитогорского 
«Металлурга» стал чемпионом России и был 
признан самым ценным хоккеистом супер-
лиги, а в составе сборной страны завоевал 
бронзовую медаль чемпионата мира. 
Однако за океан отправился лишь через 
год. По договоренности с руководителями 
канадского клуба Николай еще один сезон 
отыграл в Магнитке и весьма продуктивно 
провел это время не только в хоккейном, но 
и в жизненном плане. В конце 2007 года Ку-
лемин женился, в 2008-м стал обладателем 
Кубка европейских чемпионов и получил 
диплом о высшем образовании.

В НХЛ успешным для форварда стал 
второй – минувший – сезон. Кулемин пре-
вратился в ключевого игрока «Кленовых 
листьев» и часто выходил на лед в первой 
пятерке. В 78 матчах он забросил шестнад-
цать шайб и сделал 20 голевых передач. 
После регулярного чемпионата Николай 
уехал в сборную России, в составе которой 
в мае стал серебряным призером чемпио-
ната мира.

Агент хоккеиста тем временем выдвинул 

новые контрактные предложения «Торонто 
Мэйпл Ливз» и потребовал значительного 
увеличения зарплаты для своего клиента. 
Президент и генеральный менеджер ка-
надского клуба Брайан Бурк возросшие 
финансовые аппетиты российского фор-
варда, естественно, не приветствовал, и 
новый контракт Кулемина «завис». Гари 
Гринстин, однако, заявил, что подождет со 
своим клиентом до 1 июля, когда в НХЛ 
откроется рынок свободных агентов. Тем 
более, что подобную схему действий Грин-
стин «обкатал» с другими хоккеистами, чьи 
интересы он представлял в переговорах 
с руководителями клубов Национальной 
хоккейной лиги.

Тактика, в общем-то, оказалась верной. 
Как только «час икс» наступил, стороны 
быстро достигли консенсуса. «Кленовые 
листья» согласились на значительное 
увеличение зарплаты Николая Кулемина, 
подтвердив тем самым, что именно с 
российским форвардом связывают буду-
щее команды. Брайан Бурк о подписании 
двухлетнего контракта с форвардом из 
Магнитки объявил еще в прошлую пятни-

цу – на следующий день после открытия в 
НХЛ рынка свободных агентов. «Кулемин 
внес значительный вклад в нашу игру в 
прошлом сезоне, и я очень рад, что он 
снова с нами», – так прокомментировал 
сделку руководитель «Кленовых листьев» 
для газеты Toronto Sun 

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО

Маленькая латиноамериканская страна, 
как и ожидалось, не смогла преодолеть 
полуфинальное сито Мундиаля в южной 
африке, проиграв одному из европейских 
грандов – сборной нидерландов со счетом 
2:3. Первыми финалистами чемпионата 
мира стали, таким образом, голландцы, 
которые после оплеухи двухлетней дав-
ности от сборной россии не проигрывали 
пока никому.

Как же задело Голландию то поражение в 
четвертьфинале Евро-2008 (21 июня 2008 
года россияне, ведомые голландцем Гусом 

Хиддинком, обыграли сборную его страны в до-
полнительное время – 3:1), что после него она 
одержала тринадцать побед подряд – восемь в 
отборочном турнире чемпионата мира плюс еще 
пять – непосредственно в ЮАР!

Полуфинальный матч с Уругваем Нидерланды 
выиграли в Кейптауне. Между тем в этом городе в 
фан-шопе ФИФА продают-
ся футболки с российской 
символикой по цене 99 
рандов (около 400 ру -
блей). В продаже товар 
различных размеров и 
трех цветов, в соответ-
ствии с гаммой российского флага: белый, синий, 
красный. Удивительно, но болельщики далеко не 
всех стран – участниц Мундиаля – могут найти в 
фан-шопе атрибутику своих сборных, пишет «Со-
ветский спорт». Так, перед поединком Уругвай 
– Голландия  на прилавках не было ни одного 
товара с опознавательными знаками небольшой 
южноамериканской страны. Болельщики лати-

ноамериканской команды, желающие докупить 
атрибутику, были немало разозлены.

Продавцы тем временем признались, что 
российские футболки пользуются спросом ниже 
среднего. Посетители-россияне – явление в 
здешних местах нечастое, поэтому на днях нач-
нется ликвидация товара, то есть распродажа по 
бросовой цене…

Непосредственно перед первым полуфинальным 
матчем в Кейптауне огласку получила любопытная 
история. «Нападающий сборной Уругвая Луис Суа-
рес – лучший вратарь чемпионата мира в ЮАР», 
– такое сообщение после четвертьфинального 
матча Уругвай – Гана отправил Мартен Стекелен-
бург, голкипер голландцев, своему одноклубнику 
из «Аякса» – уругвайскому форварду. Во встрече 
с Ганой Суарес на последней минуте овертайма 
рукой выбил мяч из ворот своей команды. На-
падающий был удален с поля, а в ворота уругвай-
цев судья назначил пенальти. Ганец Асамоа Гьян 
ударом с одиннадцатиметровой отметки угодил в 
перекладину, а в серии послематчевых пенальти 

точнее были уругвайцы, ко-
торые в полуфинале вышли 
на Голландию.

«Божья» рука Суареса, 
спасшая уругвайцев, ста-
ла темой для насмешек. 
«Играйте в соккер, а не в 

волейбол!» – советовали голландские болельщики 
своим уругвайским оппонентам. Стекеленбург же 
вообще заявил, что Суарес заслуживает приза 
имени Льва Яшина, который вручается лучшему 
вратарю чемпионата мира. Голландский голкипер 
также добавил, что он рад тому, что Суарес из-за 
красной карточки в матче с Ганой не сможет сы-
грать в полуфинале.

Кто знает, может, именно отсутствие на поле 
одного форварда из атакующего дуэта Уругвая 
Суарес – Форлан, наколотившего в первых пяти 
матчах шесть мячей (всего уругвайцы забили 
семь), и сыграло решающую роль в матче. Фор-
лан «свой» мяч Стекеленбургу забил, а вот Суарес 
сделать это не имел никакой возможности. «Под 
шумок» нападающий «оранжевых» Весли Снайдер 
забил свой пятый мяч на чемпионате и догнал в 
бомбардирской «гонке» испанца Давида Вилью – 
у обоих лучших снайперов турнира стало по пять 
голов. Правда, Вилья сегодня ночью мог вырваться 
вперед…

Голландия третий раз в своей истории пробилась в 
финал чемпионата мира. Предыдущие две попытки 
подняться на футбольный Олимп ей не удались. Но 
оба раза «оранжевые» проиграли хозяевам Мун-
диалей: в 1974 году – Западной Германии, в 1978-м 
– Аргентине. Теперь же в решающем поединке им 
будут противостоять такие же гости турнира, как 
сами голландцы. Сегодня ночью второго финалиста 
определили в очном споре Испания и Германия. Два 
года назад в финале чемпионата Европы выиграли 
соотечественники Дон Кихота. У немцев, трехкратных 
чемпионов мира, был прекрасный шанс для полно-
ценного реванша.

Так или иначе, но Мундиаль в Южной Африке уже 
точно ознаменуется прорывом Европы.

Впервые в футбольной истории чемпионом 
мира команда из Старого Света станет на чужой 
территории. До сей поры европейцы побеждали 
только на «родном» континенте.

В вечном споре с Южной Америкой Старый Свет, 
наконец-то, вышел вперед: на его счету в воскресе-
нье, когда состоится финальный поединок, станет 
десять побед на чемпионатах мира. Южноамери-
канцы выиграли на один турнир меньше  


